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Большие достижения бригады Д. Михайлова
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Товарищ Н. С. Хрущев ла>щ>авлл 
приветствие буровому мастеру конто
ры бурения X! 1 треста «Туймазабур- 
несбть» Дмитрию Ивановичу Михайло
ву и всем рабочим этой буровой 
бригады.

В минувшем году передовой кол
лектив пробурил свыше 40 тысяч 
метров нефтяных скважин, перекрыв 
годовое задание на 18 тысяч метров. 
Сэкономлено 300 тысяч рублей госу-

Пример работы вашей бригады, пи
шет Н. С. Хрущев, еще раз показы
вает, какими неисчерпаемыми воз
можностями располагают, коллективы 
буровых предприятий нефтяной и га
зовой промышленности нашей стра
ны для досрочного выполнения семя- 
летнего платта.

От имени Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев горячо поздравляет бу-

венньисн достижениями и желает им 
доброго здоровья и трудовых успехов 
в пятом году семплепси.

В письме на имя товарища 
Н. С. Хрущева руководитель бригады 
Д. Михайлов сообщает о том, как тру
дилась бригада, каким образом до
стигла она столь высоких показате
лей, какими болыпими резервами рас
полагают бурильщики для роста про
изводительности труда.

(Т.^СС).

Р Е Ч Ь  И Д Е Т ,  
ТОВАРИЩИ, О СЕМЕНАХ

В хозяйствах Шегарского произ
водственного уохравления в прош
лом году 73,7 процента площади 
зерновых было засеяно некондици
онными семенами, что дало боль
шой недобор урожая. В текущем 
году здесь намечается посеять 
свыше 106.000 гектаров яровых 
зерновых культур. Если посев бу
дет произведен хорошими чистыми 
семенами, хлеборобы только за 
счет этого могут собрать дополни
тельно около 250.000 центнеров 
зеіжа. Но основная часть семян 
зерновых культур здесь к  севу не 

1̂  годится из-за большой засорен
ности.

Вряд ли кто сомневается, что 
руководители и специалисты хо
зяйств, работники производственно
го управления не знают дену 
добротным семенам. Знают 
говорят об этом немало, а вот под
готовкой семян к  севу по-настояще
му не занимаются.

Некондиционных семян зерно 
вых культур числилось в свод 
не на 1 октября 73 процента, эта 
цифра осталась и на 15 янва
ря. Еще хуже положение с очист
кой семян других культур. Не го
дятся к  севу по засоренности 85 
процентов семян льна. Из 917 тонн 
гороха 62 тонны даже не прове
рены на всхожесть в контрольно
семенной лаборатории, а из 839 
тони проверенных 836 тонн, или 
96 процентов семян гороха, сильно 
засорены.

В Зырянском производственном 
управлении на 1 октября было 79 
процентов некондиционных по чи
стоте семян, в Крнвошеинском — 
68, Томском — 56, Чаннском —■ 
49, Парабельском — 64, Вакчар- 
ском — 42 процента к  числу про
веренных в контрольно-семенных 
лабораториях. Прошло больше трех 
месяцев, но эти цифры мало изме
нились. В хозяйствах Зырянского 
производственного управления ко 

^ н ч е ств о  засоренных семян умень- 
" Ж и л о сь  только на 10 процентов, 

в Крнвошеинском и Томском — на 
6 процентов, а в Чаннском процент 
некондиционных семян возрос до 
52, в Парабельском —  до 75.

Есть хозяйства, руководители ко 
торых и понятия не имеют о каче
стве семян. Председатель колхоза 
«Борьба за коммунизм* Зырянско
го производственного управления 
тов. Федяев вообще не проверил 
качество семян в контрольно-се
менной лаборатории. Трудно ска
зать, какими семенами будут сеять 
колхозы «Искра* и имени Сверд
лова Крявошеннского производст
венного управления. Здесь более 
половины семян не прошли и пер
вой очистки. Из-за плохого хране
ния семян в хозяйствах Кривоше- 
инского производственного управле
ния количество влажных семян с 
17 процентов увеличилось до 26 
процентов.

Положение с подготовкой семян 
к  севу исключительно тревожное.

Мириться дальше с затяжкой 
очистки семян —  значит ставить 
урожай под удар.

Парткомы производственных уп
равлений обязаны мобилизовать на 
борьбу за быструю очистку семян 
всех сельских коммунистов. Секре
таря парткомов и первичных парт
организаций, начальники производ
ственных управлений, председатели 
колхозов, директора совхозов долж
ны тщательно проверить в каждом

У (Хозяйстве, сколько там имеется се- 
Чиян, каково их состояние, ка к они 
хранятся, и принять исчерпываю
щие меры, которые бы обеспечили 
завершение очистки семян от сор
няков в ближайшие дни.

Для этого надо в каждом хозяй
стве создать специальные бригады 
по очистке семян из числа лучших 
работников, организовать двусмен
ное использование всех сложных 
зерноочистительных машин. Брига
дам следует установить ежедневное 
задание по очистке семян.

Нагрузка—150 
тысяч 

киловатт!
БРАТСК, 27 января. (Корр. ТАСС). 

Отныне турбины Братской ГЭС не 
т е ю т  себе равных в мнре не только 
но проектной мощности, но я, как го> 
ворят, в натуре, сообщил сегодня кор
респонденту ТАСС главный инженер 
станции И. С. Глухов. Яревзойдева 
нагрузка крупнейших в нашей стране 
гидроагрегатов яа Волге и в США, до 
сих пор считавшихся самыми произ
водительными.

Электрические машины шганта 
энергетики на Ангаре развили неви
данную мощность для гидроагрегатов 
—  свыше 150 тысяч киловатт! Те
перь недалеко время, когда будет до
стигнута и расчетная нагрузка —  
каждая турбина Братской ГЭС сможет 
дать почти четверть миллиона кило
ватт.

Во многих колхозах надо обме
нять семена. С этим медлить тоже 
нельзя. Сейчас н транспорт сві^од- 
нее и дорога хорошая. Нужно об
менные операции завершить до на
ступления оттепели.

Надо всегда помнить указание 
товарища Никиты Сергеевича Хру
щева о том, что в земледелии без 
семеноводства нельзя достигнуть 
высокого урожая, невозможен серь
езный прогресс в зерновом хозяй
стве, что уменье поставить семено
водческое хозяйство является од
ним нз показателей зрелости руко
водителя.

Заботясь о подготовке семян к 
севу текущего года, надо думать и 
о будущем. Настала пора 
в каждом хозяйстве от разго
воров о ликвидации запущенно
сти семеноводства перейти к  кон
кретным делам. Нужно сейчас в 
каждом хозяйстве разработать кон
кретный план перехода в 1964 го
ду на сплошные сортовые посевы и 
сейчас определить, сколько семян н 
каких сортов для этого понадобит
ся, на каких землях лучше разме
стить семенные посевы. Надо 
создать семеноводческие бригады 
и дать в их распоряжение лучшую 
технику, помочь им составить план 
работы я обеспечить его выполне
ние. Под семенные посевы важно 
как можно больше вывезти удобре
ний н обеспечить высокий агрофон.

Семена надо не только хорошо 
очистить от сорняков, следует ис
пользовать все методы и агротехни
ческие приемы для повышения их 
посевных качеств. А  этих приемов 
много. Следует в полной мере ис
пользовать стимуляторы роста. 
Заслуживают внимания приемы 
обработки семян, практикуемые 

опытно-показательном хозяй
стве «Большевик» Ленинградской 
области, описанные в статье 
«Богатырский колос» директо
ром этого хозяйства тов. Семено
вым (см. газету «Красное знамя» 
от 15 января). Долг агрономов— за
ложить опыты и на практике прове
рить методику обработки семян, 
предлагаемую тов. Семеновым.

Всю работу по семеноводству 
должны возглавить агрономы. Они 
— первые организаторы в первые 
ответчики за урожай.

Агрономы! Дело совести н чести 
каждого из вас в 1963 соду ликви
дировать запущенность семеновод
ства, организовать эту работу так, 
чтобы в 1964 году каждое хозяй
ство имело достаточное количество 
семян лучших районированных сор
тов.

Коммунисты и комсомольцы, все 
хлеборобы! Семена — главный 
фонд высокого урожая. Каждый из 
вас заинтересован в том, чтобы за
сеять поля отборным зерном. Ра
бота по подготовке семян к  севу 
предстоит большая, и ее нельзя 
откладывать ни на один день. Ведь 
речь идет, товарищи, о семенах, о 
высоком урожае. Организуйте об
щественный контро.ть за ходом 
очистки семян, сделайте все, что
бы в текущем году засеять поля от
борным семенным зерном.

Поздравление
строителям
Литовской

ГРЭС
Горячее поздравление строителям 

и монтажникам, всем участникам со
оружения Литовской ГРЭС направи
ли Центральный Комитет К Ш Х  и 
Совет Министров СССР.

Литовская ГРЭС, говорится в при
ветствии, является крупнейшим 
энергетическим объектом, и ввод пер
вого блока на этой электростанции—  
достойный вклад строителей в дело 
осуществления электрификации стра
ны.

V
Первый энергоблок Литовской 

ГРЭС мощностью 150 тысяч киловатт 
построен и введен в действие на три 
месяца раньше срока.

Сооружение электростанции нача
лось в 1960 году. За это время вы
полнен большой объем работ: переме
щено свыше пяти миллионов кубо
метров грунта, смонтированы две ты
сячи тонн металлоконструкций и весь 
комплекс энергетического оборудова
ния. Для строителей и эксплуатаци
онников ГРЭС построен поселок го
родского типа площадью 24 тысячи 
квадратных метров со всеми культур
но-бытовыми объектами.

(ТАСС).

В ЦЕНТРАЛЬНОМ 
Н0МИ1ЕТЕ ВЛИСи

НОВОСТРОЙКАМ- 
УДАРНЫЕ ТЕМПЫ

ЦК ВЛКСМ обсудил вопрос о шеф
стве комсомо.тьских организаций нал 
сооружением важнейших объектов 
промышленности и транспорта в 
1963 году.

Центральный Комитет ВЛКСМ под
черкнул, что важнейшей задачей ле
нинского комсомола в пятом году се
милетки является обеспечение само
го плодотворного участия трехмил- 
лионной армии молодых строителей 
в выполнении государственного пла
на капитального строительства.

ЦК ВЛКС.М объявил всесоюзными 
ударными комсомольскими стройками 
пятого года семилетки сооружение 
160 важяейших предприятий химия, 
металлургии, энергетики, нефтяной, 
газовой, бумажной и деревообрабаты
вающей промышлешіости, промыш-; 
ленности строительных материалов, 
железнодорожного транспорта.

Центральный Комитет ВЛКСМ при
зывает всю советскую молодежь ши
роко развернуть социалистическое 
соревнование за своевременное и до
срочное выполнение заданий пятшч) 
года семилетки в области капиталь
ного строительства, внести достой
ный вклад в успешное выполнение 
решений XXII съезда КПСС.

П о д г о т о в к а  к  в ы б о р а м

Около двухсот агитаторов 
Томского института радноэлек- 
трокнкн и электронной техники 
ведут политическую агитацию 
среди избирателей. Хорошо ра- 
ютает в эти дни агитколлектив 
факультета электронной техни
ки, которым руководит студент 
коммунист В. Солень^й. По ме
сту жительства избирателей 
агитаторы проводят беседы по 
материалам ноябрьского Плену
ма Ц К КПСС, о выступлении 
Ч. С. Хрущева на V I съезде 
Социалистической единой пар
тии Германии.

В доме №  43 по улице Татар
ской хозяйка квартиры, пенсио
нерка П. Т. Серобаба радушно 
встречала соседей, пришедших 
на беседу.

На снимке: агитатор — сту
дентка факультета электронной 
техники комсомолка Эльвира 
Максимова проводит беседу с 
избирателями по материалам 
ноябрьского Пленума Ц К  КПСС.

Фото Ф. Хитриневича.

Больше пом огать агитаторам
5^иица Трудовая, 15. Здесь живет 

семья колхозника сельхозартели име
ни Ленина тов. Сухана. Спрашиваем: 
когда последний раз был агитатор? 
Никто не помнит. Может быть, это 
случайность? Заходим в другой дом на 
этой же улице. Сюда агитатор при
ходил две недели назад, переписал 
фамилии избирателей, пообещал про
вести беседу, но слово не сдержал.

От случая к  случаю бывают агита
торы на улицах Засаймочной, Крыло
ва. Водяной, Чапаева и многих дру
гих села Александрово.

В первичной партийной организа
ции Александровской нефтеразведки 
даже не знают, были ли агитаторы на 
своих десятидворках. Партийное бюро 
поручило руководить агитколлективом

Обязательства астальцевцев
Трудящиеся села Астальцево Бат- 

катского сельского Совета Шегарского 
производственного управления в ми
нувшем году активно участвовали в 
продаже сельскохозяйственных про
дуктов государству. Молока, напри
мер, в среднем продано по 330 кило
граммов от каждого хозяйства. А В. 
Тайданѳва, Е. ()инегубова и Е. Ар
темьева продали по 700— 900 кило
граммов. Мяса закуплено у населения 
534 центнера вместо 400 центнеров 
по плану.

Жители села Астальцево и коллек

тив рабочих Баткатских мастерских 
отделения «Сельхозтехники» приняли 
обязательства на 1963 год. Каждое 
хозяйство продаст государству по 200 
литров молока, по 100 килограммов 
мяса, 1.100 граммов шерсти с каж
дой овцы. План первого квартала по 
продаже молока я шерсти решено 
вьтолнить ко дню выборов в 
Верховный Совет РСФСР и местные 
Советы депутатов' трудящихся.

П. СТОЯНИИ.

Л Е і і Ц Ш і  д л и  и л в и р а т е л е И

В последние дни в агитпункте, 
расположенном в Томском комму
нально-строительном техникуме, со
стоялись лекции о международном 
положении для избирателей и для 
агитаторов, проведены беседы об из
бирательной системе в (Х)СР и в ка
питалистических странах. Сейчас 
здесь готовится вечер отдыха изби
рателей.

Лекций на разные темы проведены 
также в агитпунктах в школе 4,,

на заводе «Томкабель», в аэропорту, 
на дрожжевом заводе, в областном 
лектории и в других.

Перед избирателями выступают с 
лекциями члены Общества по распро
странению политических и научных 
знаний. Активное участие в этом при
нимают преподаватели университета 
III. П. Чимит-Доржиев, Н. П. Нечух- 
рин и Г. Н. Гредин, преподаватель 
медицинского института А. М. Агаль- 
цев.

Я. ФЕДОРОВ.

тов. Шевченко, но он еще ни разу не 
собрал агитаторов.

Партийное бюро рыбокомбината 
при подборе агитаторов не всегда 
правильно учитывало деловые качест
ва товарищей: среди агитаторов ока
зались такие, которым трудно само
стоятельно проводить беседы на поли
тические темы, отвечать на многочис
ленные вопросы избирателей. А ин
структируют их редко.

Партийный комитет Александров
ского района слабо помогает партий
ным организациям улучшать агитаци
онную работу. Совещания и семина
ры, которые проводит идеологический 
отдел партийного комитета, мало 
пользы дают агитаторам: на них мало 
ведется конкретного разговора о том, 
как подготовить и провести беседу на 
определенную тему, какие формы и 
методы должны использовать агитато
ры в работе с избирателями, не об
суждается опыт лучших агитаторов. А 
они в райцентре есть. Это тт. Кожев
никова, Сусикова из агитколлектива 
райбольницы, тов. Герингер из агит
коллектива средней школы, тов. Ка
банов, заведующий магазином «Сель
хозтехники» и многие другие. В ра

боте этих агитаторов много хорошего, 
но их опыт не стал достоянием дру
гих.

До сих пор идеологический отдел 
партийного комитета все еще не раз
работал конкретных мероприятий по 
развертыванию массово-политической 
работы среди избирателей.

Надо немедлгано устранить эти не
достатки.

Т. КУРИЛ08ИЧ.

На огонек...
Оживленно в  агитпутасте села Ло

зунга Каргасокского района. К.рэсоч- 
но оформленная наглядная агитация 
рассказывает о предстоящих выборах 
в верховный орган власти и местные 
Советы Российской Федерации.

Здесь проводятся беседы на 
выборные темы, о трудовых успехах 
односельчан, событиях за рубежом в 
в нашей стране.

На десятидворках сел Лозунга Я 
Недоступный работают агитаторы. 
Среди них —  учителя Т. К. Фомина, 
М. С. Самосудова, В. Чепурнов, кол
хозник А. К. Шаповалов и другие.

А. ДЕГТЯРЕВА,

ОТЛИЧНО ОБСЛУЖИВАТЬ 
ТРУДЯЩИХСЯ

К о л л е к т и в  к о м б и н а т а  « Р е к о р д »  
включается в поход за отличную работу

Коллектив комбината «Рекорд» уп
равления бытового обслуживания на
селений горячо одобряет замечатель
ную инициативу коллективов завода 
«Томкабель» и швейной фабрики 

5, развернувших соревнование за 
улучшение качества продукции и по
вышение культуры производства. Мы 
также включаемся в этот поход.

Мы обязуемся обеспечить высокое 
качество изделий при индивидуаль
ном пошиве, ремонте одежды, ку.чьт- 
товаров, металлоизделий, изделий 
массового пошива, не допускать ни 
одного случая задержек выполнения 
заказов. Во всех ателье и мастерских 
комбината организуем мелкий ремонт 
в присутствии заказчика, организуем 
бюро добрых услуг.

На Набережной реки Ушайки, в

ЦЕННАЯ ИНИЦИАТИВА 
ГОРЬКОВЧАН ОДОБРЕНА

Центральный Комитет КПСС, Совет Министров СССР 
и ВЦСПС приняли постановление об инициативе работ
ников предприятий химической и нефтеперерабатываю
щей промышленности Горьковской области. Коллекти
вы этих предприятий в ответ на решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС выступили с ценной инициативой —  
организовать социалистическое соревнование за досроч
ное вьптолнедие плана производства химических продук
тов в 1963 году и расширение действующих производств 
за счет использования внутренних резервов. Они обяза
лись выработать дополнительно продукции на 12 мил
лионов рублей, осуществить мероприятия по новой тех
нике с условным годовым экономическим эффектом в 11 
миллионов рублей и подготовить производства к  даль
нейшему увеличению выработки химических продуктов 
сверх установленных заданий семилетнего плана.

Поддерживая призыв стріоителей комбината «Луганск- 
химстроя» и северодонецких организаций Министерства 
монтажных и специальных стрішельных работ УССР, 
горьковчане решили сократить сроки строительства хи
мических объектов и досрочно ввести в действие новые 
мощности.

ЦК КПСС, Совет Министров СССР и ВЦСПС считают, 
что патриотический почив горьковских химиков в неф

тепереработчиков имеет большое государственное значе
ние и заслуживает самой широкой поддержки со сторо
ны партийных, профсоюзных, советских, хозяйственных 
и общественных организаций.

ЦК КПСС, Совет Министров СССР и ВЦСПС одобрили 
инициативу горьковчан и рекомендовали ЦК компартий 
и Советам Министров союзных республик, крайкомам, 
обкомам партии, совнархозам, советам и комитетам 
профсоюзов всемерно развивать и поддерживать инициа
тиву трудящихся, направленную на сверхплановое про
изводство химической продукции и продуктов нефтепе
реработки. *«

Коллективы предприятий химической и нефтеперера
батывающей промышленности Горьковской области обя
зались перевыполнить в 1963 году план по выработке 
25 видов химической продукции. В 1963— 1964 годах 
намечено провеста реконструкцию ряда цехов, устано
вить дополнительное технологическое оборудование в 
действующих производствах, что позволит увеличить 
мощности по выпуску капролактама, азотных удобре
ний, фенола, ацетона, ядохимикатов и других химиче
ских продуктов.

(ТАСС).

доме К : 10 откроем дамский салон по 
приему заказов на пошив всех видов 
женской одежды, белья, головных 
уборов, для подъема петель капроно
вых чулок, пошива и ремонта меховой 
одежды. На улице Котовского откроем 
ателье по пошиву мужской и дам
ской верхней одежды и легкого дам
ского платья, ремонту и реставрации 
одежды. На улице Усова X j 27 от
кроем мастерскую.по ремонту слож
ной бытовой техники, телевизоров, 
радиоприемников и другой радиоаппа
ратуры.

Мы хорошо понимаем, что улучше
ния качества обслуживания ва.селе- 
ния нельзя добиться без постоянного 
повышения квалификации мастеров. 
Мы организуем повышение квалифи
кации закройщиков и мастеров цутеы 
проведения семинаров, обмена пере
довым опытом между коллективами 
ателье. В 1963 году повысим квали
фикацию 21 закройщика и 50 ма
стеров. Во всех ателье и мастерских 
обучим мастеров художественной 
штопке изделий и в первом квартале 
организуем прием заказов от населе
ния.

Организуем массовое соревнование 
между коллективами ателье, цехов, 
бригад за отличное качество выпу
скаемой продукции, культурное об
служивание населения.

Коллектив комбината примет все 
меры, чтобы из наших ателье и ма
стерских выходила продукция только 
отличного качества.

Мы призываем все коллективы 
предприятий управления бытового 
обслуживания включиться в поход за 
отличную продукцию, за повышение 
культуры обслуживания населения. 

По поручению коллентива ком
бината «Ренорд»; Г. ХВОРО- 
ЩАН, директор комбината;
Л. МАКЛАКОВА, секретарь парт
организации; Е. СТАРКОВА, 
председатель месткома профсою
за; А. ПРОШКЕВИЧ, секретарь 
комсомольской организации;
Е. ШАПКИНА. В. МАХНЕВА, ра
ботницы иомбината.

-------Сообщение ТАСС
« М А Р С -1 » В  П О Л Е Т Е

Около трех месяцев продолжается полет автоматической межпла
нетной станции «Марс-1» к  планете Марс. За это время станция в 
своем движении вокруг Солнца прошла расстояние около 230 мил
лионов километров и удалилась от Земли на 43 миллшта километ
ров.

Скорость удаления станции «Марс-1» от Земли постоянно возра
стает. Если при выходе станции из сферы действия Земли скорость 
удаления станции составляла около 4 километров в секунду, то в 
настоящее время она равна 10,2 километра в секунду. Это объяс
няется тем. что Земля и станция «Марс-1», двигаясь по своим орби
там, значительно разошлись и уже существенно сказывается отличие 
в направлениях скоростей их движения относительно Соліща. Рас
стояние между Землей и станцией достигло такой большой величи
ны. что время прохождения радиосигналов на борт и обратно дости
гает. значительной продолжительности: 4 минуты 47 секунд, тогда 
как. например, для получения отраженного радиосигнала от Луньі 
требуется всего лишь немногим более 2 секунд.

Со станцией поддерживается регулярная и устойчивая радио
связь. Как показывают принятые на Земле телеметрические данные, 
температура и давление на борту , станции поддерживаются в задан
ных пределах: температура от 15 .до 20 градусов выше нуля по 
Цельсию, давление 850 миллиметров ртутного столба. Вследствие 
увеличившегося расстояния между, станцией «Марс-1» и Солнцем 
заметно уменьшилась освещенность и соответственно снизился ток 
солнечных батарей. Поэтому, согласно программе полета, 5-го января 
было произведено переключение групп' элементов солнечных батарей 
на параллельное соединение.

С начала полета со станцией «Марс-1» было проведено более 50 
сеансов радиосвязи. Было передано на борт более 1000 команд. С по
мощью радиотелеметрической системы получен большой объем науч
но-технической информации.

Предварительные данные этих исследований могут быть сообще
ны уже в настоящее время. В частности, обнаружено, что интенсив
ность космических лучей в межпланетном пространстве, измеренная 
во время полета станции «Марс-1», возросла на несколько десятков 
процентов по сравнению с измерениями, выполненными в 1959 го- 

. ду советскими космическими ракетами. Это обусловливается меньшей 
солнечной активностью в настоящий период. Замечено также возра
стание интенсивности космического излучения в процессе полета 
станции, что, по-видимому, может быть объяснено удалением стан
ции «Марс-1» от Солнца.

Исследования плазмы в околоземном космическом пространстве 
подтвердили, что, как это было открыто при помощи советских ко
смических .ракет, ионизированная газовая оболочка. Земли прости
рается до высот около 20 тысяч километров.

Вновь подтверждено существование открытого советскими учены
ми самого внешнего пояса заряженных частиц. Отмечено, что в этом 
поясе общее число частиц, захваченных геомагнитным полем, и их 
концентрация значительно больше, чем в радиационных поясах, рас
положенных более близко к Земле.

Впервые получены обширные данные о потоках солнечной плаз
мы в области космоса, более удаленной от Солнца, чем Земля.

Регистрация метеорных частиц (с массами, большими одной мил
лиардной доли грамма) показала относительно высокую плотность 
метеорного вещества на расстоянии до 40— 50 тысяч километров от 
Земли. На больших расстояниях отмечено уменьшение числа частиц 
такой>массы.

Вся полученная с борта станции «Марс-1» научная информация 
в настоящее время обрабатывается и тщательно изучается.
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і Б п о л о а

О ТЛ И ЧН УЮ

ІкПРШЦИІОІL  ’

Смотр резервов улучшения качества продукцѵт 
и повышения культуры производства

БОЛЬШОЙ РАЗГОВОР 
О КАЧЕСТВЕ ЛЕСА

Ингузетский леспромхоз досрочно выполнил план четвертого 
года семилетки по эаготозке деловой древеснвы. Однако на пред
приятии имеются больптае резервы для увеличения выпуска цен
ных сортиментов леса. Некоторые разделочные бригады не ве
дут настойчивой борьбы за выход высококачественных сорти
ментов.

Прием готовой древесины на нижнем складе ведут десятники 
Нарымской сплавной конторы. Они отвечают за правильный рас
крой хлыстов. Но между ними н раскряжевщиками леспромхоза 
нет тесной взаимосвязи. При этом и сами руководители пред
приятия делят работников нижнего склада на «своих* н «чу
ж их*. Все это отрицательно сказывается на качестве выпускае
мой продукции.

Партбюро леспромхоза совместно с редакцией газеты 
ное знамя» провело совещание работников нижних складов обо
их предприятий. На совещании шел большой разговор об улуч
шении качества продукции, о путях увеличения выхода вы с«о - 
качественных сортиментов древесины, ускорения темпов сплот
ки  леса.

Сегодня мы предоставляем слово участникам совещания.

Н У Ж Н А  Т Е С Н А Я  
Д Е А О В А Я  С В Я З Ь

Сплавщики и лесозаготовители 
должны действовать сообща, во всем 
помогать друг другу. Леспромхоз бу
дет оказывать сплавщикам необходи
мую помощь. Но нужно и самим им 
умело хозяйствовать, живее строить 
свою работу.

Но что делается сейчас на Боталов- 
ской старице, где идут зимняя сплот
ка древесины и формировка плотов? 
Рабочие здесь трудятся неполный ра
бочий день, при ручной сплотке поя
вились «завалы» древесины. Это yc j 
пояснит штабелевку леса. На нижнии 
склад этой старицы уже переведено 
три раскряжевочные бригады. Но рас- 
кряж’еванный лес остается ва эстака
дах.

Зимняя сплотка поможет леспром
хозу отправить потребителям больше 
высокосортной древесины. Нам во 
что бы то ни стало надо добиться вы
полнения плана по выпуску телеграф- 
ника. Этого сортимента мы недодали 
в минувшем году большое количество.

Например, телеграфника первого сор
та леспромхоз не заготовил ни одного 
кубометра, а из плана 900 кубометров 
телеграфника второго сорта сдано все
го 105 кубометров.

Что предстоит сделать, нтобы ус
пешно справиться с сортиментным за
данием? Прежде всего, полнее исполь
зовать нашу сырьевую базу, научить 
людей умело разделывать каждый 
хлыст, снизить вьшозку дровяяой 
древесины на нижние склады. Нуж
но обеспечить хорошую де
ловую связь десятников с раскря
жевочными бригадами. Необходимо 
повысить ответстеенность разметчи
ков, закрепить эти кадры. Важно 
также организовать соревнование за 
больший выпуск ценных сортиментов, 
смелее пойти на премиальную систе
му оплаты труда.

А. БРОННИКОВ, 
главный инженер Ингузѳтсногв 

леспромхеэа.

☆  ☆

Хорошо знать стандарты 
и сортность древесины

Каша Нарымежая оплавная конто
ра недодала s  прошлом году различ
ных оортшеютов одному только Дом- 
окому лесоперевалочному и дершооб- 
раба^швающему комбинату на десяти 
кя  мяллиояов рублей и уплатила 
это штрафов 31.481 рубль. Финансо
вые потери понос я  Ингузетский лес- 
промхоо.

У нас еще очень слабо контроли
руется выполнение сортиментной про
граммы. Тут и от нас, десятников, 
многое заэмсиг. Недавно на одной 
эстакаде раскряжевщик и разметчик 
хотели добротный хлыст разделать на 
простой пиловочник. Не понравилась 
им пористость сердцевины дерева, 
А подошла к  ним одна из наших де- 
сятниц и посоветовала побольше об
резать комель. И вышел из хлыста 
ценный соітш ент —  опалубник. Да 
мало ли таких примеров!

Но бывает и так, что шіой размет
чик не прислунгавается к  совету де
сятника. Один раз мне даже приш
лось выслушать грубое оскорбление.

Происходят такие перебранки 
иногда и потому, что мы сами еще 
слабо знаем стандарты и сортность 
древесины. Вот, например, десятник 
тов. Заворотнева часто путает сорти
менты, и вслед за ней мастера вы
нуждены ставить еще одного конт
ролера.

А как я стала десятнявом? Посла
ли меня на нижний склад, дали спи
сок всех государственных стандартов 
и сказали: «Бот эту бумажку хорошо

Где же материальная заинтересованность?
Нижний склад решает судьбу вы

полнения сортиментной программы. 
Здесь трудятся неплохие мастера сво
его дела. Взять, к  примеру, бригаду 
раскряжевщиков В. П. Ефимова. В 
минувшем году она разделала сверх 
плана несколько тысяч кубометров 
леса. Высоких показателей добилась 
и бригада А. П. Морозова.

Но в погоне за кубометрами леса 
мы часто забываем о важных сорти
ментах. Взять, к  примеру, вышечный 
брус. Первого сорта этого бруса мы 
должны были заготовить 600 кубо
метров и второго сорта —  400 кубо
метров. А фактически сделали перво
го сорта только 30 кубометров и вто
рого сорта —  58 кубометров. Зато с 
успехом разделываем хлысты на ме
нее ценный тарный кряж. План его 
выпуска только по первому сорту пе
рекрыли более чем на 4.300 кубомет
ров. Перевыполнено задание и по та-

товарник. А где авиасосна? К  сожа
лению, за весь год мы не заготовили 
ня одного кубометра этой ценнейшей 
продукции.

Многое зависит от старания и за
интересованности самих раскряжев
щиков. Работал у нас раскряжевщи
ком тов. Захаров. Привезут ему пачку 
хлыстов, протянет он шнур по всем 
комлям и «слепым» покроем разом 
все подравняет под один сортимент. 
От такого «мастера», конечно, при
шлось освободиться.

Нельзя сквозь пальцы смотреть и 
на промахи десятников. Некоторые из 
них тоже халатно относятся к  своим 
обязанностям. При этом выдвигают 
причину, что они, мол, обслуживают 
сразу две эстакады и что им надо по
спевать и здесь и там. Однако объем 
работы не так уж  велик. Две бригады 
разделывают до 160 кубометров леса 
в смену. Разве это много для одного 
десятника?кому «легкому» сортименту, как под-

Н аш а ф от овит рина

П И Р А М И Д Ы  Б РА КА
Это лшпь одна из пирамид бра- Называем руководителей этого 

ка, скопившегося в изоляторе цеха, «обеспечивших» массовое 
вого шлифовалывого цеха Томско- производство бракованных колец: 
го подшилшгкового завода. Чтобы начальник цеха В. Б. Гоі^ 
восщ)овзвести ©се пирамиды, по- статель начальника цеха В. И. по
требовалось бы сделать десятки стьц)ев.
снимков: ведь в изоляторе скопи- Многие кольца можно испра- 
лось около 500 тысяч бракован- вить путем хромирования или от- 
н ы і колец подшипников. Только пуска в масло. Но равнодушные 
за 22 дня января в изолятор по- к  качеству продукции руководнте- 
стулило 176 тысяч колец. Абсо- ли цеха не занимаются этим. В 
лютлое больпшвство забракован- январе, например, восстановлено 
ных колец —- «продукция» перво- лишь 10 тысяч колец, 
го шлифовального цеха. Причина —  Г(Щ и Костырев продолжают 
—  грубые нарушения технологии, делать новый брак, им некогда за- 
плохое состояние многих станков. нщ,аться исправлением старого,—

невесело шутят на заво-

Беда в том, что десятники работа
ют бесконтрольно. Нам они не подчи
няются, а руководители сплава редко 
заглядывают на эстакады нижнего 
склада. Некоторые десятники поль
зуются этим, приходят на смену на 
лас позднее и уходят с работы на час 
раньше, не помогают разметчикам 
правильно разделать хлысты.

На наш взгляд, было бы правиль
но выделить разметчика из состава 
раскряжевочной бригады, а его зар
плату поставить в зависимость от 
выпуска ценных сортиментов и сортО'В 
древесины. Конечно, разметчиков на
до хорошо обучить.

В печати уже подымался вопрос о 
том, что следует также перевести на 
оплату в вавясимости от выхода цен
ных сортиментов и раскряжевочные 
бригады. Пока их труд учитывается 
только по выпуску всей деловой дре
весины и дров без учета выпуска 
ценных сортиментов. Вот они и гонят 
«кубатуру».

Посортииентная оплата труда по
высила бы материальную заинтересо
ванность раскряжевщиков в выпуске 
наиболее ценных материалов. Тут 
главное слово за комбинатом «Том- 
лес».

В. КЛИМЕНКО, 
начальник нижнего снлада Ин- 
гузетсиого леспромхоза.

изучи!». Конечно, я выучила все 
стандарты, научилась принимать лес 
Но ведь этих знаний мало.

Надо по-настоящему организовать 
учебу десятников. В леспромхозе, 
яапример, проводятся занятия с ра
ботниками яижінего склада, надо и 
для нас организовать техническую 
учебу.

Сейчас устанавливаются месячные 
сортиментные задания для бригад ни
жнего склада. Этс очень хорошо. Но 
было бы еще лучше, если бы здесь же 
указывалось задание и по сортности 
древесины. Мы же не энаем: сколь
ко, каких сортов древесины наде сде
лать за месяц. Не доводится такое 
задание и раскряжевщикам. Не зна
ем мы и стоимости кубометра цен
ных сортиментов. А это мешает нам 
лучше знать экономику нижнего 
склада, повседневно следить за вы
полнением качественных показате
лей. *

М. ФЕДОРОВА, 
дэеятнии Нарымской сплавной 
конторы.

Дрова вместо 
делового леса

Приходит на нижний склад лесовоз, 
и смотришь, какие хлысты он доста
вил, годятся ли они для выпуска цен
ных сортиментов. И не всегда после 
.такого осмотра чувствуешь удовлет
ворение. Очень часто с верхних скла
дов привозят вместо деловой древе
сины дрова. Зачем же захламлять ими 
нижний склад? Пусть лучше такой 
лес направляют в поселок для отоп
ления школы, к.іуба, больницы, ма
газинов или, в крайнем случае, для 
строительства эстакад на новом ниж
нем складе.

Большое количество дров на разде
лочные эстакады поступает отнюдь 
не оттого, что у нас плохие лесосеки, 
а больше потому, что там нет еще 
надлежащего порядка. Это хорошО; 
что на верхних складах создан запас 
древесины ь хлыстах. Но ведь поль
зоваться им надо умело. Ни шофер, 
ни диспетчер, ни крановщик не зна
ют, какой под снегом лежит штабель: 
или это деловая древесина или дро
ва. Грузят такой штабель наугад, и 
часто везет шофер на нижний склад 
поленницу дров.

Бывает и так, что даже в свеже- 
рубленных хлыстах имеется большой 
процент дровяного отхода.

Обращает на себя внимание и дру
гой факт. Нередко с верхних складов 
лес приходит со всякого рода запила
ми и сколами. А это большой техни
ческий брак. Мы вынуждены прини
мать такой лес, оформлять его сдачу. 
Но следует ли за это оплачивать труд 
бракоделов? Конечно, нет! Надо уточ
нять, с какой лесосеки пришла бра
кованная древесина, и не оплачивать 
виновным за эту ненужную «куба
туру».

Г. МАЛЬЦЕВ,
десятник Нарымской сплавной 

конторы.

М«Мсомолиіі Яю д м няа И » М « л ки н а | 
п м ів й  во втером  цехе Твм еивго  м»-1 
н вм в тр о в о г* эав«л» в я и в а р * я ь іп о л -1 
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ПРИБОР-ЭКСПЕРТ
...Улов был на редкость удач

ным. Но на пути в родцой порт 
произошла непредвиденная за
держка. Ио екмалаеь л і  о т  ва 
сохранности рыбы? Ответ даст 
химический анализ в лаборатория. 
Только на это уйдет более трех ча
сов. Л нелъкя лк быстрее?

Прибору, который сконструиро
вали ленинградские ученые —  ̂
Матвей Данилов, профессор инсти
тута советской торговли, я Антон 
Коидратѳяко. доцент инженерно- 
экономического института, —  до
статочно для этого всего двух—' 
трех минут.

Сердце прибора -— лампа, испу
скающая ультрафиолетовые лучи. 
Дейстеуя на экстракт рыбы, мяса, 
молока или другого пищевого про
дукта, вызывают люм^іеецѳя- 
цию, по интенсивности которой и 
определяется сохранность пр-'іук- 
та.

(АПН),
0lpogpppeqQpaoDgQQDgQpgDQOQOP9Dt

Хозяйствовать разумно, бережливо

И счетных работников 
надо учить считать

Хозяйствовать разумно, бережли
во. Этот вопрос не должен сходить 
ловестюи дня и <в вашем хозяйстве. У 
нас масса примеров, которые гово
рят о том, что мы еще по-настояще- 
ИУ не бережем общественную копей
ку.

Наши механизаторы, например, 
много расходуют средств на ремонт 
техники, на технические уходы, до
пускают большой перерасход топлива 
и смазочных материалов. Трактори
сты А. Моисеев и Г. Колбышев в про
шлом году вдвоем выработали всего 
848 гектаров мягкой пахоты. Перерас
ходовали топлива при этом на 122 
рубля 22 копейки. Затратили на тех
уходы 43 рубля 83 копейки. Получи
лось, что на техуходаі сэкономили, 
а на топливе п^ѳрасходоваля. По
добный пример не единичный. В чем 
причина? А причина в том, чтб в хо-

«Электронный 
помощник директора»
КИ ЕВ, 25 января. (Корр. 

ТАСС). Брать или не брать вне
плановый заказ? Можно ли вы
полнить его в срок, не нарушив 
общего риТма работы? Директо
рам проектных н научно-иссле
довательских институтов часто 
приходится сталкиваться с этим 
вопросом. Много времени зани
мают консультации с отделами, 
переговоры с предприятиями и 
организациями.

Оригинальное решение столь 
хлопотливого дела нашли в ин
ституте кибернетики Академии 
наук УССР. Здесь на помощь 
директору пришла быстродейст
вующая электронно-вычисли
тельная машина «Киев*. Руко
водителю необходимо лишь оп
ределить в числовых коэффици
ентах важность каждого из уже 
принятых заказов и предлагае
мой новой работы. Эти данные 
вместе с переведенными на язык 
математики сведениями о за - : 
грузке отделов, лабораторий и ; 
мастерских поступают в эл е к-; 
тронную машину. Перебирая в а - ; 
риант за вариантом, она нахо-; 
дит наилучшее решение и сооб- 1 
щает: за какое время можно в ы - ; 
полнить новый заказ и какие ме
нее важные работы следует от
ложить на определенный срок.

зяйстве пет должного цоитроля за 
расхощованиэи средетв и топлива.

Коінтроль осуществляет в первую 
очередь колхозная бухгалтерия, в ча- 
стаоста, бухгалтер во мехайизации. 
У него в учете всегда должна быть 
полная ясность до каждой машине: 
сколько израсходовали топлива 
смазочных материалов, затратили на 
ремонт и т- Д. Этого у  нас нет. Причин 
для объяснения такого положения 
много, но главной все же является 
слабая наша подготовка, Наж тол
ком не объяснили, как надо правиль^ 
но вести всю документацию по ма
шинно-тракторному парку. Экономи’ 
ческая учеба бухгалтеров является 
делом первостепенной важности.

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС по- 
ставил перед тружениками села зада
чу настойчиво бороться за дальней
шее снижение себестоимости продук
ции. 6  1961 году центнер молока і 
нашем колхозе обошелся почти б 
17 рублей, говядины —  в 76 рублей 
24 копейки, а шерсти —  в 537 
рублей 61 копейку. Велика себестои
мость и в прошло.ч году.

Как правило, плановая себестои
мость производимой продукции уста
навливается в начале года, прй со
ставлении промфинплана, а факріче- 
ская— в конце года, при составления 
годового отчета, А в течение года по 
месяца.ч, кварталам этого не делает
ся. Выходит, что работаем мы всле
пую. Так дальше дело продолжаться 
не может. Правление колхоза должно 
постоянно видеть те затраты, которые 
складываются в дроцоесе производ
ства, анализировать их, а затем при
нимать меры к  их уменьшению. 
Опять же большая роль в этой важ
ной работе принадлежит счетным ра
ботникам. Мы же еще слабо знаем 
экономическую работу. Нас нужно 
учить. И это. на мой вэг.іяд, должно 
делать производственное управление.

Мы испытываем большие затрудне
ния в разработке норм и расценок 
оплаты труда колхозников. Они в на
шем хозяйстве не соответствуют 
жизненным требованиям. Вот пример. 
За проведение техухода 1 начис
ляем трактористам 9 трудодней. Оп
лата предусмотрена, а сколько тре
буется для этого времени, —- нигде не 
записано. Работники «(^льхозтехни- 
ки» считают, что такая оплата вели
ка, так как теіуход провести могут

трыетоіриста за 10 часов. Следо
вательно, нужно устааовить н^^мы, а 
у нас из работников бухгалтерии на
вряд ли кто правильно сумеет это 
сделать.

Мищ-о у нас бесхозяйственности в 
ведении животноводства, в оплате 
труда работникам этой отрасли. Бы
вают случаи, когда из-за нерадивости 
отдельных членов артели гибнут жи
вотные и птица. Птичница Е. Шадду- 
нова, например, потеряла 105 куриц. 
107 рублей и 10 копеек из колхоз
ной кассы улетело на ветер. В декаб
ре прошлого года пало 9 подсвинков 
до 4 месяцев. Так случилось потому, 
что бригадир С. Петелин не организо
вал своевременную подвозку соломы 
для подстилки. Колхоз снова понес 
убьиюк в 230 рублей 97 копеек. 
Кто в этом виноват? Большая вина 
правления, потому что оно снизило 
требовательность, а кое-кто, поль
зуясь этим, стал работать спустя ру-

'̂ S9i!SSlfeS!̂ SaSS!̂ SiSR

О том, что это так, говорят и та
кие факты, как неправильное испѳль- 
эованне автопарка. Наши ко л хо з? ^  
шоферы грузовые машины преврад5? 
ди в персональные. Куда хотят, туда 
и едут. Часто садятся за руль в не
трезвом состоянии. Машины прежде
временно изнашиваются, а ведь их 
ремонтируют за счет колхоза.

Имеется в хозяйстве мельница, но 
используется она плохо. Был случай, 
когда она работала вхолостую ночью. 
И результат налицо: камни вышли 
из строя. Сейчас не найдешь винов
ных, ПОТОМУ что за этот участок ни
кто конкретно не отвечал.

Как используются у нас лЬщдди? 
Сщо для них возят на тракторах, 
№»е выдают из колхозной кладовой, 
навоз убирают бульдозером. А ис
пользуют лошадей плохо. Не пора ли 
поставить вопрос так, чтобы исполь
зование лошадей приносило артели 
доход?

В заключение хочу сказать, что 
надо учите считать колхошіую копей
ку  всех: бухгалтеров, председателей, 
бригадиров и колхозников. Иначе нам 
будет трудно двигаться вперед по 
пути повышения рентабельности хо
зяйств.

М. СТРЕЛЬЦОВ, 
бухгалтер колхоза имени Сверд* 
лова Кривошеинскрго производ
ственного управления.

Доклад ^ыл об
стоятельный: глу
бокий анализ, ост
рая критика и кон
кретные предложения. И вначале ка
залось, что выступающие в прениях 
будут в какой-то мере повторять 
сказанное. Но так не произошло. У 
каждого, кто выходил на трибуну 
собраяия партийного актива Ленин
ского района, —  свои наблюдения, 
мысли, советы. И оттого получился 
разговор большой и полезный о рабо
те партийных, комсомольских и 
профсоюзных организаций по комму
нистическому воспитанию трудящих
ся.

Высокую преданность идеям комму
низма, непримиримость к  проявле
ниям буржуазной идеологии, ком
мунистическое отношение к  труду —  
эти и другие благородные черты 
строителя коммунизма надо воспиты
вать в людях настойчиво, повседнев
но.

И докладчик, секретарь Ленинского 
райкома КПСС гор. Томска тов. Пар
шин, л  выступающие в прениях това
рищи назвали немало фамилий 
томичей, чей труд, чьи дела —  
наша гордость. Много ростков ново
го в бригадах коммунистического тру
да тт. Шабаловского и Гречушвикова 
с завода «Томкабель», тт. Богатова и 
Іамкина с подшипникового завода, 
в смене тов. Поликш с завода рези
новой обуви. А всего в районе 19 це
хов, 213 бригад и участков добились 
высокого звания коллективов комму
нистического труда. Сегодня в этом 
движении участвует более 20 тысяч 
трудящихся района.

Участияки собрания актива иод-

ВОСПИТАНИЕ ЧЕЛОВЕКА-ДЕЛО ВСЕЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ
черкнули, что в дальнейшем разви
тии соревнования и улучшении эко
номических показателей предприя
тий большую роль сыграет почин 
предприятий района <— коллективов 
завода «Томкабель» и швейной фаб
рики Л'е 5, начавших поход за отлич
ное качество продукции. Нужно каж
дому коллективу быстрее включиться 
в общественный смотр резервов улуч
шения качества продукции.

Но на собрании отмечалось, что в 
организации соревнования еще много 
формализма. В ряде партийных орга
низаций плохо, неконкретно помога
ют разведчикам будущего, переста
ли заботиться о их росте. На Томском 
лесоперевалочном и деревообраба
тывающем комбинате даже итоги со
ревнования подводят от случая к 
случаю. На спичечной фабрике «Си
бирь» коммунисты-руководители 
мало работают с молодежью: многие 
члены коллективов, завоевавших вы
сокое звание и борющихся за него, 
перестали учиться, совершенствовать 
свои знания.

—  Организуя движение за комму
нистический труд, заботясь о росте 
людей, нужно дойти до каждого че
ловека —  эта мысль была централь
ной у многих выступавших и, в част
ности, у  секретаря партийного бюро 
Моряковской ремонтно-эксплуатаци
онной базы тов. Некрасова. Он рас
сказал участникам собрания, какие 
меры принимают коммунисты, чтобы 
их предприятие быстрее стало кол
лективом коыыушстического труда.

После ноябрьского Пленума ЦК КПСС 
здесь особенно возросла творческая 
активность людей.

В ремонтно-эксплуатационной базе 
хорошо работают начальные экономи
ческие школы. Слушатели этих школ 
вскрывают новые резервы в произ
водстве. В Моряковке организованы 
университеты культуры и здоровья, 
родительский лекторий при сродней 
школе, создан семинар научного ате
изма. По опыту лещіягр<адцев при 
партбюро создана идеологическая ко
миссия. Все это помогает партийной 
оргашизации в воспитании у людей 
высоких норм морального кодеяеа 
строителей коммунизма.

Большое внимание уделили соб
равшиеся вопросам идейного воспи
тания, формирования научного миро
воззрения у каждого советского чело
века. В районе более 16 ты
сяч человек занимается в сети 
партийного и комсомольского просве
щения. Тяга коммунистов и беспар
тийных к  изучению материалов XXII 
съезда КПСС и решений ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС огромна. Выросло 
немало пропагандистов —  подлин
ных энтузиастов своего дела.

Я всс-таки, как отметил в докла
де тов. Паршин, в ряде предприятий 
и организаций недооценивают идео
логическую работу. Многие круж
ки и семинары работают сла
бо, занятая в них часто срывают
ся, проходят ва низком уровне, ма
ло действенны. Это относится, напри

мер, к  таким организациям, как мя- 
софыбторг, комбинат «Художествен
ный труд», и другим. По-прежнему 
многие партийные организации мало 
заботятся о тех, кто трудится в ноч
ных сменах. Вне сферы постоянного 
политического влияния остаются по
рой женщины-домохозяйки, люди не
которых профессий (например, груз
чики). Нужно больше читать для 
трудящихся хороших, содержательных 
лекций іна политические темы, те
мы воспитания, повысить роль и от
ветственность коымунистов-руко- 
водителей, мастеров, начальников 
цехов, инженерно-технических работ
ников за воспитание коллективов. Об 
этом говорили тт. Стерехова, Сердюк, 
Иконников, Бобровский и другие.

Сейчас, в дни подготовки к  выбо
рам в Верховный Совет РСФСР и в 
местные Советы, агитационно-массо
вая работа должна быть особенно 
боевой и разносторонней. Но в рад
оне немало коллективов, в которых 
все еще медлят, проявляют мало ини
циативы в налаживании этой работы. 
Только на днях открыт агитпункт в 
инженерно-строительном институте, а 
в ряде других агитпунктов избирате
ли —  редкие госта, так как о нях 
тан плохо лозаботалясь. Агитаторы 
облпотребсоюза, завода сМэталлист» 
и некрторых других коллективов еще 
не б ш и  у избирателей. С развертыва
нием широкой агитационно-массовой 
работы медлить нельзя. Нужно 
воэродоть такие хорошие формы 
работы с нзбиратедякн, как агит

пункты и лектории 
на дому, ч а щ ^  
устраивать для из
бирателей встречи 

со знатными людьми, беседы, лек
ции, интересные вечера.

На собрании актива по-партийному 
остро критаковались промахи и ошиб
ки в работе по воспитанию людей. 
Случаи пьянства, неправильного по
ведения в быту, очковтирательства, 
разбазаривания общественного добра 
—  свидетельство этах промахов.

—  В борьбе с пьяницами, тунеяд
цами, рвачами и бракоделами мы еще 
не йспрльзуем до конца огромную 
силу общественного воздействия, си
лу коллектива, —  отметил тов. Бара
нов, начальник домоуправления 1.

О необходимости улучшить рабо
ту с подросткаий, повысить ответ
ственность семьи н шйолы за воспи
тание детей говорили т. Еремина —  
директор школы-интерната, т. Бобров
ский —  заместитель прокурора об
ласти. Участники актива обратили 
внимание работников райкома пар
тии на то, что в районе прекраталн 
работу школы и группы продленного 
дня, что многие культурно-просвети
тельные учреждения не удовлетворя
ют запросов трудящихся, плохо орга
низуют досуг молодежи, детей.

Надо поднять уровень, действен
ность идеологической работы, дойти 
в иѳй до кдждото человека х  тахо- 
му выводу пришли участники район
ного собрания партийного актива. И 
они записали его в своем решения в 
виде конкретных задач, которые надо 
решить явмецлбино с помощью к а й  
обществеявпета райояа.

Б. ВИКТОРОВА.
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Р С Л А Ю Ш М
ЗАТИШЬЕ В НОВОМ КОРПУСЕ

П о ч е м у  не и сп оль зуют ся  мощности  
ісолпагиевского завода «Металлист»?

Бвллектѵ» кол«іашеііском saDo^a 
«Металлиет» в дрешлом году досроч
но рыполвділ своя соцйілястичесіяв 
обязательства. Годовой ллая был sa- 
вершея 9 декабря, сверхплановой 
продукции выпущено более чем на 
50 тысяч рублей.

У нас немало передощпсов, настоя
щих мастеров своего дела. Наши ра
бочие Клара Вялова, Валентина Си
монова, Владимир Люберцее одними 
из первых в области попросили по
высить им техинчеоішо нормы выра
ботки на 5— 10 процентов и успеш
но перевыполняют новые, повышен
ные заданія. Их примеру последова
ли многие рабочие и весь колдеишв 

^чугунолитейного цеха.
*  Ширится на заводе соревнование 

за коммунистический труд. 6 ато 
замечательное движение включился

весь воллектав завода. Вервыѳ ре- 
зулвтяты соредноваяня за коммуни
стический труд налицо: на заводе нет 
ни одного рабочего, не выполняюще
го техітческих норм. Значительно 
укрепилась трудовая и производст
венная дисциплина.

Одаіако имеющиеся возможности 
увеличения выпусжа продукции на 
нашем заводе используются еще 
очень плохо. Бывший Томский сов
нархоз не довел до конца намечав
шихся нм важных мер по развитию 
колпащевского «Металлиста». Было 
выстроено и капитально отремонтиро
вано свыше двух тысяч квадратных 
метров производственных площадей, 
но вти площади целый год пустуют.

(^ ч а л а  предполагалось создать 
на новых площадях фильерное произ
водство по выпуску алмазных и по-

«И чего ему не хватало?»
в  отдел милиции поступило заяв

ление: неизвестные люди взломали 
окно в судейской вышке Томского ип
подрома, разобрали радиоустановку и 
унесли все детали.

И вот сидят передо мною правона
рушители— подростки: Виктор, Юрий 
и Борне. Это они похитили радиодета
ли на ипподроме, стоимость которых 
450 рублей. Я пытаюсь представить 
ДУХОВНЫЙ мир ребят, причины, толв- 
вувщие их в преступлению. Беседую 
с ними, знакомлюсь с семьями. И 
делаю вывод: перед нами педагогиче
ский брак— семьи и школы. В шко
лах 45 и 8 г. Томска, где учи
лись Борис, Виктор и Юрий, их счи
тали «хорошими ребятами», страст
ными радиолюбителями. Здесь всяче
ски поощряли интерес ребят к  радио
технике, преподаватели хвалили па
реньков за сборку радиоустановок. 
Но ни разу не поинтересовались учи
теля, а где же берут учащиеся детали 
для этого. Ведь многие из них дефи
цитны и дороги.

семье тоже не заметили, как раз- 
мгааются у  ребят нехорошие черточ
к и / ' «Сыновья тихие, серьезные, не 
дерутся ни е кем, учатся неплохо —  
ну и ладно». —  считали родители.

Из тройки подростков самым 
«инициативным», когда речь зашла 
о краже, оказался Борис. Его отец, 
пенсионер-коммунист, узнав о с.ту- 
чившемся, удивленно воскликнул: «И 
чего ему не хватало?»

Хочется ответить ему через газету, 
Не хватало отцовского внимания, за
боты. Одеть-обуть сына, иметь дома 
хорошую обстановку ■—  вовсе не все, 
чтобы вырастить хорошего человека. 
Отец Бориса, конечно, видел не раз, 
что сын приносит откуда-то радио- 
детали, знал, что иногда он и его 
товарищи выменивали их. Как же 
можно было не вмешаться? Ведь да
же желание мальчишек выменивать 
друг у  друга сначала игрушки, а по
том и другие вещи должно насторо
жить родителей. Именно из этой при
вычки развиваются иногда у  людей 
такие черты, как жадность, зависть, 
нечестность.

Не только папаша Бориса, но - н 
родители двух других подростков не 
заглядывали в душу сыновьям, плохо 
воспитывали в них честность. Отец 
Юрия удивляется, ка к ото ти
хий и способный Юра, которому до
ма, по его словам, созданы все усло- 
зия, стал на путь преступления. А 

медь если проанализировать оти до
машние условия, можно найти клю
чик к  разгадке того, как формирова
лись у подростка не только хорошие 
черты. Родители Юрия мирились е 
тем, что их оын год после окончания 
школы не работал и не учился.

Видимо, подростков, о которых Я 
рассказал, народный суд судить не бу
дет. Они несовершеннолетние и, ка
жется, многое поняли, пока шло в 
милиции дознание. Борис, например, 
сказал, что ему очень стыдно за свой

поступок, за то, что у  его отца такой 
сын. Все они обещали доказать и нам, 
раі^тникам милиции, и своим товари
щам, что станут настоящими людьми, 
что никогда в жизни не протянут 
больше рук к  чужому добру. Мы ве
рим ребятам и даже не называем по
этому их фамилий.

Но история подростков поучитель
на. И мне кажется, некоторым роди
телям следует задуматься еще и еще 
раз: а все ли они делают, чтобы вос
питать настоящих людей.

Ю. ТЕРЕХИН, 
оперуполномоченный уголовного 
розыска Кировского отдела ми
лиции г, Томска.

бедитоівых водок для кабельной про- 
мыіиленности. Затем нам было пред
писано организовать выпуск тензо
метрических датчщсов и влежтродви- 
гателей малой мощности. Для этого в 
Томск на три —  пять месяцев дваж
ды направлялись рабочие для Луче
ния новым сложным профессиям. За
вод на обучение рабочих израсходо
вал большие средства, но оіни без 
пользы легли на балалс предприятия. 
Организовать в  широких масштабах 
производство указашаых выше изде
лий мы не можем, так как нет нуж
ного оборудоваяия, сырья, не хватает 
элеіктроэнврщи.

В сентябре прошлого года упраівле- 
ние электротехнической промышлен
ности ВСНХ республики решило орга
низовать в 1963 году на нашем заво
де выпуск проводов щеткодержателей 
ПЩ и ШЦС.

«Росглавэлектроенабсбыт» выдал 
некоторым заводам наряды на постав
ку  этой продукции.

А получилось довольно запутанное 
дело: мы имеем план выпуска новых 
изделии, потребители имеют наряды 
■на эти изделия, а в Колпашеве нет 
оборудования для организации ново
го производства.

В большом новом производствен
ном корпусе сейчас затишье. Пусту
ют и некоторые другие помещеігия.

Мы надеемся, что работники Запад- 
но-Оибирского совнархоза примут бы
стрые меры, чтобы помочь нашему за
воду начать работать «а полную мощ
ность, Больше настойчивости в реше
нии перспективных вопросов разви
тия нашего предприятия должен про
явить и Колпавдівский горком пар
тии.

Н. СИДОРОВ,
директор нолпашевского завода 

«Металлист».

С пектакль 
о современнике

Передовые работницы шестого цеха завода «Томкабель* Мария 
Ивановна Беловодская и Раиса Павловна Шевцова, вступая в пятый 
год семилетки, взяли обязательства — сменную норму выработки вы
полнять на 115 процентов, работать без контролера, экономно р ^ х о - 
довать сырье, продукцию изготовлять только отличного качества. Сло
во свое они держат с честью.

На снимке (слева направо): М . И. Беловодская и Р. П. Шевцова.
Фото Ф. Хитриневича.

Фильмы этой недели
/7 \  с  2Ѣ января  на э кр а н ы  выш ла 

новая ко п и я  цветной ки но ко м е д и и  
«По«зд идет на восток» , созданной в 
1947 го д у  на студ ии  «М осф ильм».

Ю ные зрители с удовольствием 
по см о тр ят прикл к>ченческий  ф ильм 
«Дети ка п и та на  Гранта», созд анны й в 
1936 го ду  на студии  «М осф ильм» по 
мотивам одноименного  ром ана Ж ю ля 
Рерна,

РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ ДЕРЖАТ СОВЕТ
В центре внимания коллективов 

Могочииского лесозавода и Усть-Чу- 
лымской сплавной конторы Молча- 
новекой промышленно-производствен
ной зоны находятся материалы но
ябрьского Пленума ЦК КПСС. Их 
изучают в кружках и семинарах, 
каждый определяет свою роль в их 
осуществлении.

Определить свое место в выполне
нии задач, поставленных Пленумом 
ЦК, решили и 'Рационализаторы заво
да л  сплавной конторы. Недавно они 
(брались на науч2ю*прадстическую 
конференцию по рационализаторской 
раб<^. Подготовку конференции воз
главил кабинет политического про
свещения Могочинского лесозавода. 
В работе конференции участвовало 
более 70 человек.

С докладом «Технический прогресс 
—  главное условие повышения про
изводительности труда» выступил 
главный инженер лесозавода тов. 
Влесов. Он подробно рассказал о за
дачах рационализаторов в повыше
нии производительности труда. На 
ваводе большой простор для творче
ской мысли рационализаторов. На- 
прим ^, очень важной является за
дача интеясификации процесса лесо
пиления путем приыѳнѳния высоко
скоростного мяогопильного станка ти
па Т-94 и двух рам типа РД-75 в 
перми лосоцехе. Ее осуществление 
повысит производительность труда 
на 2,8 процента в целом по заводу. 
На заводе несовершенна система 
транспортных средста яа основном 
технологическом потоке. Рационали- 
іаторам следует подумать над меха
низацией подмолевки бревен в бас
сейне и насадки их на туера бревно
тасок, чтобы облегчить труд рабочих.

Самым запущенньш участком яв
ляется приемка, хранение и подача в 
лесоцех круглого леса.

О многих других резервах говорил 
докладчик. Его дополнили участники

конференции. Каждый из них высту
пал с конкретными предложениями.

Инженер тов. Мкгина указала на 
необходимость увеличения срока ра
боты оборудования, интеясификации 
производственных процессов.

Лесоцехи в основном механизиро
ваны. Но необходимо внедрить новей
шие станки. Вместо давно устарев
ших двухпильных надо установить 
четырехпильные обрезяые станки. 
Это позволит из самой ценной комле
вой части досок получать заготовки 
штакетника и оконных брусков. Ра
ционализаторам надо продолжить ра
боту над реконструкцией обрезных 
станков.

Главный механик зарода тов. Му- 
хортов отметил, что на заводе много 
хороших рационализаторов— тг. Пуш
карев, Козлов,. Желеховский и дру
гие. Они разрабатывают ценные усо- 
верщѳнс'гвоваігея к  машинам и обо
рудованию. Но надо улучшить руко

водство их работой. Рационализаторы 
делают все сами, поэтому многие 
предложения внедряются годами. Сле
дует создать груішу 4шеДі)ения пред
ложений из специалистов, а для раз
работки предложений —  конструк
торское бюро.

Электромонтер биржи сырья 
тов. Туницкий предложил вместо воз
душной ввести наземную сигнализа
цию, требующую меньших затрат 
труда.

Конференция разработала меры для 
лучшего использования резервов про
изводства. Решено создать конструк
торское бюро на общественных нача
лах.

Предложения участников конфе
ренции обобщены и нашли отражение 
в плане органнзадионно-тсхнических 
мероприятий завода и конторы. Неко
торые предложения рационализаторов 
обсуждены на заседании группы 
ВОИР и сейчас внедряются в произ
водство.

и. ГАЛКИН.

После выступления газеты , Нрасное знамя"

«КТО в этом ВИНОВАТ?»
Под такилі заголовком в №  301 

газеты «Красное знамя» за прош
лый год была опубликована коррес
понденция о неправильном подборе 
кадров, растратах и хищениях в 
магазинах обдлесурса бывшего 
Нолпашевского района.

Секретарь партийного бюро обл- 
лесурса тов. Васнцкнй нам сооб
щил, что корреспонденция обсужде
на на расширенном заседании бю
ро. Ф акты  подтвердились.

Продавец отдела рабочего снаб
жения Нолпашевского леспромхоза 
Кузнецова за растрату с работы 
снята и осуждена. Вывший началь
ник орса Калашников за оформле
ние на материально ответственную

работу лиц, ранее судимых за пре
ступления, понижен в должности.

Из системы обллесурса уволена 
продавец магазина Нарымской 
сплавной конторы Глебова.

Партийное бюро укаэз»то началь
нику обллесурса тов. Воронину на 
факты неправильного подбора кад
ров и обязало его н нача.чьника от
дела кадров тов. Чечетка улучшить 
подбор кадров в системе управле
ния.

Вопрос о СОСТОЯНИЙ и мерах по 
улучшению подбора, расстановки 
и воспитания кадров будет обсуж
ден на общем партийном собрании 
обллесурса.

>  а
На московском заводе «Фнзприбор» 

закончено изготовление уникальной уста
новки — бетаспектромеіра УМВ-1.

УМ Б '1  создам инженерами завода в 
содружестве с физико-техническим инстн- 
тутом имени А . Ф . Иоффе Академии 
наук СССР. При помощи нового прибора 
можно решать широкий кр уг проблем в 
области ядерной спектроскопии — иссле
дование сплошных электронных и пози
тронных спектров и ряд других задач по 
изучению радиоактивных веществ. Уста
новка обладает высокой точностью пока
заний —  до 0,015 процента.

На снимке; инженеры Л , А . Черствое н 
Н. В. Калошина проводят испытания 
новой установки.

(Фотохроиика ТАСС).

*

Н апомним , что в гл а вны х  ролях 
сним а лись  ар ти сты  Н. Чериасов, 
Я. Сегель, М. С трелкова и др.

лѵ М ногие читатели хо р о ш о  зн а ю т 
повесть  Д аниил а Гранина «После 
свадьбы». С тудия «Л енф ильм * созда
ла по  этой повести о д нои м енную  к и 
ноповесть.

^  На э кр а н ы  вы й дет неско л ь ко  
н о вы х д о кум е н та л ь ны х  и научно- 
п о п ул я р ны х  ф ильмов, среди н и к

?)ильм «В еликая битва  и_а Волге» 
производство  Ц ентральной студии 
д о кум е н та л ь ны х  ф ильмов). В ф ильм 

в кл ю ч е н ы  съ е м ки  150 ф ронтовы х 
ки но операторов , а т а к ж е  испол ьзо 
ваны  ки ном атери алы  Госф ильмоф он
да и Государственного  а р хи ва  ки но - 
ф отодокум ентов . Ф и льм  рассказы вает 
о ге р о и че ско й  битве на Волге в  дни 
В еликой О течественной войны . В нем 
пока за н ы  все этапы  в е л и ко го  сраж е
ния  И то р ж е ство  победы,

Борьбе за м и р  посвящ ен новы й 
пол н о м е тр а ж н ы й  ш ве дски й  фильм 
•П оенны е п р е с ту п н и ки » . В- нем рас
сказы вается  о судебном процессе  над 
военны м и пр е ступ н и ка м и  в Нюрнбер
ге.

Ш ве дски е  ки не м а то гр а ф и сты  и с 
пользовали в  ф ильме б огатей ш ие ар
х и в н ы е  ки но д о кум е нты .

Встреча 
читателей е ноатом

В областной библиотеке  им ени А . С. 
П уш ки н а  состоялась встреча ч итате 
лей е пеетом - тем нном  Василием Ка
занц евы м , автором  сб о р ни ка  сти хов  
«8 гл а за х  м о и х  небо».

Василий Каванцев прочитал  сти хи  
из вы ш едш его  сб орни ка  и новы е, 
ещ е не о публ и ко ва н н ы е , поделился 
своим и  планам и , ответил на в опро 
сы  читателей.

М ногие лю бите ли  поэзии приобре
ли в б иблиотеке  к н и ги  с автограф ом 
поэта.

Наш молодой «овремвшшзс. За по
ел адние год(ы мы щягвьтли всчфе- 
чатьел с ним на чшсюой «цеяе. И вот 
очередная встреча. Спектакль дра- 
матігчѳскоро театра «Девоть нераспе
чатанных ігасем».

...Зал встфѳчаегг «ас (неолоидан- 
шхтгью: до начала, болыце четверти 
часа, а занавес уже раскрыт. Сцена 
разделена пополам. Слева припод
нимается площадка. Красивый белый 
рояль, микрофон, гитара дают понять 
— ото эстрада кафе, а проецируемый 
на задник световой к№тур Кремля 
указывает точный адрес —  Москва. 
Справа —  другая обстановка: здесь 
живут рабочие, световой контур на 
задншѳ пояоняет: ото Окбіиірь, строи
тельство -на бояьш-ой реже. Задняя 
стена -сцены —  огромная карта Со
ветского Союза. Она и объединяет две 
шіощадои в одно цел-бе и как бы цре- 
дуіЧ)еждает —  иам предстоит сегодня 
большой, серьезный разговор.... 
(Нельзя не отметить заслугу молодого 
художника В. Нестерова—  он нашел, 
на наш взгляд, удачное декоративное 
решение спектакля).

...На сц-еие появляются герои слек- 
такля, Слеіва (на московской площад
ке) —  девушка и парни в форме ор- 
кестраптов, справа —  девушка, по
жилой человек и молодые ребята, 
только все они в брезентовых робах.

Нас сразу же знакомят и с преды
сторией и е главными героями. Вог 
они —  Маришка (С. Наливкина) и 
Володя (Д. Соломатин). Мы —  свиде
тели их п-оследнего разговора, так 
круто разделившего дороги того 
другого.

—  Он был для меня воплощением 
всех идеалов, —  говорит Володя і 
своем дяде. А оказался классиче
ским подонком. Ты подумай только— 
доносы писал «а своих товарищей 
по академии! Сколько людей «з-за 
него погибло!

Володя только что кончил школу. 
И разочарование его не просто боль- 
И-о для нас. Оно —  страшно. Страшно 
потому, что Володя своего дядю на
чинает невольно (оя еще так мало 
знает!) видеть во всех окружающих. 
Ставятся под соь£ывние высокие сло
ва, звучащие вокруг -него, искренний 
порыв ему кажется лицемерием, 
дружба, любовь ^  несуществующи
ми чувствами. Так возникает вопрос, 
ответу на который посвящен весь 
спектакль: как жить, —  веря или 
притворяясь, с молчащей совестью 
или с совестью, говорящей правду?

Раньше Маришка и Болодл бш и 
едины в своем мнении. Теперь их 
мнения разде.тилиеь. Поэтому-то даже 
любовь не может удержать их . вме
сте. Поэтому расходятся их дороги. 
Володя остается в Москве, поступая 
в оркестр одного из молодежных ка
фе, а Маришка с друзьями едет в Си
бирь, на Ангару.

Эпизод сменяется эпизодом. Дейст
вие то происходит в Москве, то пе
реносится на Ангару, а иногда проис
ходит там и здесь, то развиваясь па
раллельно, то переплетаясь, И посте
пенно я начинаю ловить себя на мыс
ли, что, когда затемняется правая (си
бирская) часть сцены, мое внимание 
ослабевает, хотя на левой происхо
дят события, к  которым, казалось бы, 
трудно отнестись равнодушно: стра
дает Нина, изо всех сил прячется от 
себя и других Володя, бездушный ци
ник Костя совращает сестру Володи 
Светочку.

В чем дело? Ответ находится очень 
скоро, Московские едены написаны 
драматургом менее четко. Их героев 
(за исключвние.4 Светочки, точно сы
гранной С. Кибицкой) нужно додумы
вать, углублять^ А ото не всегда

КАК НЗБАВИТЬСЯ ОТ ОВСЮГА
Очистка семян от овсю га

Во МНОГИХ хозяйствах Томской 
области семена овса сильно засоре
ны овсюгом. Это трудноотделимый 
сорняк. Специальных машин для 
его отделения промышленность не 
выпускает, поэтому надо использо
вать все возможные приспособле
ния для зерноочистки.

В Тюменской области широко 
распространен овсюгоотборник кон
струкции механика Ф . К . Коканова. 
Его конструкция проста, так что в 
каждом хозяйстве его можно изгото
вить. Производительность этого ов
сюгоотборника — 2 — 2,5 тонны в 
час с хорошим качеством отборе. 
Если в исходном материале было 
1.500 ш тук овсюга на 1 килограмм 
овса, то после 2-кратной подра
ботки оставалось 15— 20 ш тук ов
сюга.

К ак устроен овсюгоотборник?
На ^ м е  сварной конструкции 

установлен цилиндр диаметром 
1,5 метра и длиной 2,85 метра. Для 
основания цилиндра взяты колеса 
от конных граблей. Цилиндр изго
товлен из отрезных досок толщи
ной 2.5 сантиметра и шириной 
10 сантиметров. Он установлен на 
валу неподвижно, а вал на раме 
укладывается в подшипниках. Диа
метр вала —  50 миллиметров. Ци
линдр вращается от двигателя мощ
ностью 4,8 киловатта, установлен
ного на.этой же раме. Движение 
от электродвигателя передается на 
вал контрпривода, на котором уста
новлены два шкива.

Один из них получает вращение 
от электромотора, а другой пере

дает вращение через ремень на ци
линдр. Внутри цилиндра установ
лены лоток, шнек и щетка, которая 
вращается со скоростью 100— 120 
оборотов в минуту.

Щ етка получает вращение от ва
ла цилиндра через клкноременную 
передачу. Вал щетки уложен на 2-х 
стойках, которые установлены на 
валу цилиндра на подшипниках. 
Стойки состоят из 2-х трубок. Внут
ренняя поверхность цилиндра обтя
нута ворсистым материалом (ви
гонь, байка, портяночное сукно).

Поток верна зернопогрузчиком 
подается в бункер и поступает е 
цилиндр, который вращается со 
скоростью 30 — 35 оборотов в ми
нуту. Овсюг своей осью или под
ковкой цепляется за материал, под
нимается кверху и, встречая на пу
ти вращающуюся щетку, падает в 
лоток и шнеком выгоняется из ци
линдра.

Цилиндр установлен на пере
движной раме наклонно, так как 
взяты колеса раэп ічны х диаметров.

Для устройства овсюгоотборника 
можно использовать лотки, шнеки 
и щетки от старых зерноочиетж- 
тельных машин. Такие овсюгоот
борники успешно работают во мно
гих хозяйствах Новосибирской об
ласти.

В. ПЕТЕЛЬКО . 
ассистент кафедры общего 
земледелия Новосибирского 
сельскохозяйственного инсти
тута.

О тставан и е ликвидировано
Механизаторы совхоза «Чажемтов- 

ский» Чаипского производственного 
I управления включились в соревнова* 
іше за образцовую подготовку техни- 

I ки к  полевым работам.
1 Они сумели ликвидировать отсіа*

ванне и вьшоднилн план четвер
того квартала по ремонту тракторов.

Темпы ремонта с каждым днем на
растают. Механизаторы решили в пер
вом квартале закончить ремонт трак- 
торовъ прнцепных орудий.

удается актерам.
Вот Костя (В. Налобвн). Он ясея 

с первых слов. Циник, эгоист. Мы за
ранее знаем, как поведет оя себя в 
любой ситуации. Разгаданный без 
труда, он и без особого волнения вос
принимается со сцены.

Раньше у  Нины (И. Никановская) 
была другая, светлая и интересна* 
жизнь. Раньше она была другим че
ловеком. Но каким вгм трудно до
гадаться, іютому что несчастье так 
сломило ее, оно так наполнило ее 
глаза болью, что другие чувства, 
мысли едва различимы в них.

Володя (Д. Соломатин). «Мне нра
вится, что ты бываешь либо сдержан
ным, либо искренним», —  говорит 
€йгу Нина. Нам тоже крааится его 
сдержанность. Только зачастую сдер
жанность Володи настолько сильна, 
что она начинает мешать нам ©идетъ, 
как он думает, как рождается у  него 
та или иная мысль. Порой мы не за
мечаем большой ©нутрѳкней борьбы, 
которая должна идти в душе Володи. 
Поэтому его приезд на Ангару в фи
нале спектакля невольно начинаешь 
воспринішать скорее как бегство от 
несчастий, выпавших на его долю, 
а не как победу над своими нелегки
ми сомнениями.

Разговор о том, как жить, начатый 
в первой сцене Маришки с Володей, 
превращается іна московской площад
ке в утверждение мысли: так, как 
живут многие ее герои, жить нельзя.

Все наши симпатии принадлежат 
героям, которые живут на сибирской 
площадке.

Собственно, очень скоро мы пере
стаем ощущать ее сценической пло
щадкой. Это действительно домик в 
тайге, а его обитатели —  живые лю
ди, которых многие из нас, может 
быть, встречали даже сегодня, за не
сколько часо® до спйстакля. Нет, ото 
не прегувеліичеапіе, это точное выра
жение чувства, которое живет в за
ле. И Маришка, и Семен, ц Павлик, и 
Феликс, и Максим (Г. Лесников), и 
Оксана (Г. Лаврова и М. Наумкина), и 
неожиданный Климов (М. Пискарев), 
и даже явно гротескный Парень в 
ватнике (А, Пермяков) —  настоящие, 
живые и явно сегодняшне парни. 
Маришка, Феяякс (Д. Ковнат), Пав
лик (В. СаэоЕтов), Семен (А. Хлебни
ков) —  ОШ сразу же становятся для 
нас главными героями происходящих 
событий. Едва усцев познакомиться с 
ними, мы уже чувствуем, что они 
глубоко симпатичны нам. Оизстатич- 
ны обаянием своей молодости, вер
ностью дружбе, жизнерадостностью и, 
пожалуй, самоа главное —- искрен
ностью чувств и глубиной раздум;И)\

Походя друг на друга в главном, 
каждый из них остается в любой си
туации точно очерченным человече
ским характером. Феликс —  роман
тичным, влюбленным в науку парнем, 
пережившим больше своих друзей. 
Павлик —  полумальчншкой, который 
подражает и Феликсу я  Семену, кото
рый детеш упоен своей мнимой 
«взрослостью» и готов любой ценой 
защищать свое право на нее. Семен—  
самоуверенным, лениво-ироничным 
здоіровяком. Маришка —  гордой и 
нежной девушкой, которую нелегкая 
любовь к  Володе делает несколько 

’ старше своих товарищей.
И самое радостное: нам не только 

преподносят готовую мысль или ре
шение, мы почти всегда видим, как 
они возникают, как крепнут, как 
принимают свое окончательное выра- 
жѳнне. Отсюда полный контакт зала 
со сценой. А он так необходим s 
большом разговоре о том, как жить.

Мы много смеемся в начале зна
комства с сибирскими герояш. Но ото 
не делает ребят на сцене ни мельче, 
ни менее серьезней. Нам еще раз на
поминают: ие забудьте —  перед ва
ми хорошие, очеяь честные, очень 
любящие думать, но еще совсем юные 
люди, духовный мир их только-толь
ко складывается, ему предстоят еще 
экзамены жизнью.

Наверное, ооотому так напряженно 
тихо становится в зале, когда ребята 
сталкиЛютс* с таким экзамеогом. Он 
настает совершенно веожвдаяно, я 
мы не сразу догадываемся о тон, что 
он начался.

В хозяйстве, которым распоряжа
ются Маришка и ее друзья, есть бен
зин. Настало время отчета, и ока
зывается, что бензина перерасходова
но на 200 рублей. Что делать? 
^срыть и где-нибудь достать нужную 
сумму или честно сказать о случив
шемся?

Еак будто бы частный вощиус. Но 
проходят несколько минут, и он как- 
то незаметно и естественно начинает 
звучать для нас всего лишь частью 
другого, большого вопроса, который 
крепко и жестко ставит Маришка: 
«Речь идет о том, как жить —  
ложью или правдой?»

Ребята ищут решение. И поиски 
оти стаіновятся ярким публицнетяче- 
екям утеерждением хігзни только 
правдой, жизни ради высоких идеа
лов!

...Дома еще раз перелистываю 
пьесу, вспоминаю спектакль, сравни
ваю. И ершнение ото —  в пользу 
епѳктакля. Он цельне.й, взвояновав- 
ней пьесы М. Шатрова. В нем сокра
тилась ее растянутость, резче выде
лились характеры, публицистичней 
зазвучали главные мысли. Поэтому 
еще радостней становится за успех 
спектакля, успех тем более ценный, 
что достигнут он режиссером М. Юфа 
с очень молодыми, делающими свои 
первые шаги на сцене артистами, и 
достигнут на саном трудном пути, по 
которому все увереннее идет театр,— 
на пути рассказа о нашем совремев- 
нике,

В. ВАТОЛИН.
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речи
Н. с. Хрущева в Тунисе

ТУНИС, 26 января. (ТАСС). Ту^ 
мисский еженедельник «Жен Аф
рики опубликовал полный текст 
доклада Я. С. Хрущева на сессии 
Верховного Совета СССР 12 де
кабря 1962 года «Современное 
международное положение и 
внешняя политика Советского 
Союза».

Еженедельник публикует порт
рет главы Советского правитель
ства.

БРАТСКАЯ
ПОМОЩЬ

ГА В А Н А . 27 января. (ТАСС). 
По просьбе революционного пра
вительства Республики Куба Со
ветский Союз командирует в 
первом квартале этого года 400 
специалистов для оказания тех
нического содействия Кубе в 
развитии сельского хозяйства. В 
течение одного года советские 
агрономы, зоотехники, механиза
торы. экономисты, ветеринары 
будут оказывать помощь в обла
сти земледелия, животноводства 
и механизации сельскохозяйст
венных работ.

Документ, предусматриваю
щий эту братскую помощь ку 
бинскому народу со стороны Со
ветского Союза, подписан в Га
ване.

КОСМОНАВТ-3 
в ИНДОНЕЗИИ

БАНДУНГ, 26 января. (ТАСС). 
Советский космошвт Андриян 
Николаев, находящийся в Индо
незии по приглашению президен
та Сукарно, продолжает знако
миться е жизнью индонезийского 
народа.

Вчера в сопровождении минист
ра просвещения и культуры 
Прийоно Андриян Николаев при
был в Бандунг. Студенты техноло
гического института Бандунга, 
которым А. Николаев рассказал о 
своем путешествии в космос, 
устроили советскому космонавту 
восторженную встречу.

Патриоты
продолжают

борьбу
ЛЕОПО ЛЬДВИЛЬ. 26 января. 

(ТАСС). Патриоты Анголы продол
жают вооруженную борьбу с порту
гальскими войсками. Военный от
дел одной из крупнейших полити
ческих организаций ангольского на- 
Р>0да — Народное движение 
освобождение Анголы— сообщил 
своем коммюнике, что недавно 
произошел крупный бой между от
рядами ангольской национально- 
освободительной армии и порту
гальскими солдатами, дислоциро
ванными на базе Имафе Щабинда). 
Убиты 19 вражеских солдат. Не
сколько португальцев ранено.

«В настоящее время, — говорит
ся в коммюнике. — колониальные 
войска ведут усиленные бомбарди
ровки лесов в районе Линука и его 
окрестностей, а также обстрел 
минометов и «базук».

ВЕ Н ГЕ Р С КА Я  Н А 
РО ДН АЯ РЕ С П УБЛИ 
К А . На заводе химиче
ских удобрений в Бор- 
шоде начала работать 
опытная установка для 
переработки природно
го газа, получаемого из 
Румынии. До настояще
го времени в производ
стве удобрений приме
нялся дорогостоящий 
генераторный газ. Ис
пользование нового 
сырья позволит сэконо
мить значительные 
средства.

На снимке: инженер 
Шандор Оварн прове
ряет оборудование ус
тановки.

Фото М Т И — ТАСС.

☆

„Предложение Хрущева
весьма полезно € €

НЬЮ -ЙО РК, 26 января. (ТАСС). 
Возобновление переговоров между 
Советским Союзом. Соединенными 
Штатами и Англией относительно 
соглашения о запрещении испыта
ний ядерного оружия вызвало одо
брение американского народа, ко
торый расценивает вашингтонские 
переговоры, как обнадеживающий 
признак.

Национальный комитет борьбы 
за разумную ядерную политику, 
пользующийся широкой поддерж
кой всех миролюбивых сил С Ш А. 
направил президенту Дж. Кеннеди 
письмо, в котором пишет, что го
товность Советского Союза разре
шить проведение инспекции на ме
сте расчищает международную ат
мосферу и способствует решению 
других международных проблем.

«Предложение, сделанное пре
мьером Хрущевым. — сказал гла
ва «братства примирения» А . Дж. 
Мает, — я считаю весьма полез
ным предложением, которое долж

ны серьезно обс>дить те, кто пред
ставляет Соединенные Штаты».

«Мы благодарны за то, что лед 
тронулся», — сказала одна из ру
ководительниц организации «Жен
щины, боритесь за мир» Б. Познер.

Приветствуя начало переговоров, 
руководитель лиги противников 
войны Б. Растин призывает прави
тельство С Ш А  «сделать все воз
можное. чтобы добиться соглаше
ния о запрещении испытаний».

Заключение такого соглашения: 
подчеркивает в свою очередь в ре
дакционной статье газета «Уор
нер», необходимо, ибо прекращение 
навечно испытаний ядерного ору
жия поможет ослабить международ
ную напряженность и уменьшит 
опасность ядерной войны. «Успех 
переговоров о запрещении испыта
ний. — указывает газета, — мог 
бы привести к  плодотворным пере
говорам о всеобщем и полном раз
оружении, к  подлинной гарантии 
мира во всем мире».

Когда родина просит
БУДАПЕШТ, 26 января. (ТА(Х)). 

В связи с наступившими в Венгрии 
необычными холодами правительство 
обратилось недавно к  шахтерам стра
ны с призывом увеличить добычу 
угля, чтобы обеспечить возросшие 
потребности в топливе. Венгерские 
горняки горячо откликнулись на 
втот призыв.

В прошлое воскресенье —  20 ян
варя —  на всех шахтах страны была 
организована трехсменная работа. В 
забои спустились десятки тысяч шах- 
теров-добровольцев. Они выдали на- 
гора 97.268 тонн угля. Несмотря на 
трудные условия работы, создавшие
ся в результате сильных морозов, 
шахтеры страны изо дня в день пе
ревыполняют сменные задания.

Разногласия 
утаиваемые 
становятся 

явными
БОНН, 26 января. (ТАСС). Пре

зидент С Ш А  Кеннеди высказался 
против двустороннего военного со
глашения между Ф Р Г  и Францией 
в рамках НАТО, поскольку это на
несло бы ущерб «более широкому 
европейскому единству», — сооб
щило агентство Д П А.

Об этом Кеннеди заявил западно- 
германскому послу в Вашингтоне 
Кнапштейну в ответ на письмо Аде
науэра американскому президенту, 
в котором канцлер поставил Кенне
ди в известность о неудаче своих 
попыток уговорить де Голля согла
ситься на участие Англин в евро
пейском экономическом сообщест
ве.

Агентство Д П А  указывает, что 
американские правящие круги недо
вольны позицией генерала де Гол
ля. В Вашингтоне, отмечает агент
ство, «особенно недовольны фран
цузским президентом потому, что 
он выступил со своими идеями в 
тот самый момент, когда Кеннеди 
говорил в конгрессе о возрастаю
щем единстве Запада».

ШПИОНСКИЕ ГНЕЗДА ЛИКВИДИРОВАНЫ
ГА В А Н А . 28 января. . (ТАСС). 

Органы государственной безопасно
сти обезвредили в провинции Ори- 
енте две группы контрреволюционе
ров, которые являлись центрами 
по координации шпионской и под
рывной деятельности на Кубе.

Одна из групп действовала под 
непосредственным руководством

Интервью Риска
Н ЬЮ -ЙО РК. 28 января. (ТАСС). 

Государственный секретарь С Ш А  
Раск дал вчера интервью ряду ве
дущих американских обозревате- 
лей-международников. Интервью 
передавалось телевизионной компа
нией «Нейшнл бродкастинг си
стем».

В ответ на вопрос о перспекти
вах запрещения ядерных испыта
ний Раск сказал, что С Ш А  надеют
ся на достижение договоренности 
с Советским Союзом насчет согла
шения о запрещении ядерных ис
пытаний. Раск заявил, что такое 
соглашение должно предусматри
вать эффективные меры контроля.

Воздвигая новые препятствия на 
пути достижения такого соглаше
ния. государственный секретарь 
утверждал, что двух—трех инспек
ций на месте, предложенных Со
ветским Союзом, якобы недоста
точно.

Значительная часть интервью 
Раска была посвящена ответам на 
вопросы об обострившихся противо
речиях в НАТО. Раск выразил на
дежду на то. что «тесные отноше
ния» между западноевропейскими 
странами, а также между Западной 
Европой и С Ш А  возобладают, и 
призвал к  дальнейшему наращива
нию сил НАТО.

Гонка атомного вооружения
ЛОНДОН. 27 января. (ТАСС).

Первая английская атомная под
водная лодка «Дредноут», вышед
шая вчера из Барроу-ин-Фернесса, 
прибыла сегодня в Ротсей, сообща-

продолжается
ет агентство Пресс Ассошиэйшн. В 
течение двух недель «Дредноут» 
будет проходить первые испытания 
с погружением на большую глуби
ну и с работой двигателя на пол
ную мощность.

У вольнения сл ед у ю т за  увольнением и
ТОКИО, 28 января (ТАСС).

Крупнейшая йа острове Хоккайдо 
компания «Хокутая» в ближайшее 
время намерена уволить шесть ты
сяч шахтерюв, или более трети 
всех рабочих, и поднять выработку 
на одного человека с 25 до 40 тонн 
угля в день. Не отстает от нее 
компания «Мицуи». Из 27 тысяч

своих шахтеров она планирует уво
лить около 10 тысяч человек.

Планы углепромышленников 
встречают решительное сопротив
ление не только со стороны шах
теров. Против них выступают и ра
бочие других отраслей промышлен
ности. которые понимают, что 
вслед за горняками придет и их 
очередь.

И З В Е Щ Е Н И Е
ОТ .р а й о н н о й  и з б и р а т е л ь н о й  к о м и с с и и  п о  в ы б о р а м  

в  Л Е Н И Н С КИ Й  р а й о н н ы й  с о в е т

Районная избирательная комис
сия по выборам в Ленинский район
ный Совет депутатов трудящихся 
помещается в здании Ленинского

райисполкома; проспект имени Ле
нина, 129, пертый этаж, комната 
№  1, телефон 67-82,

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 29 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
без осадков, ветер юго-восточный,
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура 8 — 13 градусов мороза.

30 января — 2 февраля по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, местами 
слабый снег, ветер южный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
ночью 15— 20. при прояснениях — 
21 — 26. днем — 7 — 12 градусов 
мороза.

центрального разведывательногв 
управления С Ш А. другая была свя
зана с командованием американ
ской военно-морской базы ГѴанта- 
на.мэ.

У арестованных контрреволюцио
неров было изъято большое коли
чество оружия, взрывчатых ве
ществ. а также радиоприемная и 
радиопередающая аппаратура.

Хотя эти шпионско-диверсион
ные центры действовали независи

мо друг от друга, но, как показа
ли на допросе их руководители, 
цели обоих центров были одинако
выми, а именно: сбор сведений •  
военных объектах и передвижени
ях войск и военной техники, коор
динация деятельности и помощь 
контрреволюционным бандам,
убийства преданных революции лю
дей и ведение контрі^ѳолюционной 
пропаганды, подготовка на случай 
нового военного вторжения на К у
бу.

НОВЫЕ ОБЛАСТНЫЕ РЕКОРДЫ
Два дня конькобежцы 

студенческого общества 
«Буревестник» прове
ряли свои силы на бего
вой дорожке стадиона 
«Труд».

26 января первыми 
вступили в борьбу жен
щины. Дистанция 500 и. 
В шестой паре стартует 
Людмила Голякова
(университет). Ее ре
зультат — 54 сек. — ни
кто не смог улучшить. 
Эту же дистанцию сре
ди мужчин быстрее всех 
пробежал политехник
Владимир Шикни.

В забегах на І.500 м 
среди спортсменок раз
горелась упорная б ^ ь -  
ба. Здесь победительни
цей стала чемпионка об
ласти Тамара Горбунова. 
Отличное время на ди
станции в 3.000 м пока
зал первокурсник педа
гогического института 
Анатолий Ключников — 
5 мин. 16,3 сек. Вторым 
был 6. Шнкин, третьим 
^  П. Колесников.

27 января, в морозный 
ясный день, были уста
новлены конькобежцами 
новые областные рекор
ды. Стартовавший на 
1 . ^  м мастер спорта 
Юрий Тюменцев прошел 
дистанцию за 2 мин. 
19,3 сек. Тамара Горбу
нова — победительница 
на 1.000-метровой ди
станции —- оказалась 
самой быстрой и в забе
гах на 3.000 метров. Ее 
время — 5 мин. 58,3 сек. 
Это — новые областные 
рекорды.

Победительницами по 
сумме многоборья вы
шли Т. Горбунова, Л. Го
лякова и первокурсница 
политехнического инсти
тута Т. Мячнна. Среди 
конькобежцев впервые 
звание чемпиона обла
стного совета «Буревест
ника» по сумме малого 
многоборья вавоевал мо
лодой спортсмен А. 
Ключников.

В командном зачете

первенствовали предста
вители университета. Да
лее идут политехники и 
спортсмены института 
радноэлектронякя ж 
электронжй тѳхнккн.

С)оревнования были бы 
значительно интереснее, 
если бы в областном со
вете студенческого об
щества прислушались к  
мнению актива я не про
водили их во время эк
заменационной сессни.

В эти же дни на ледя
ной дорожке решался 
вопрос о том, кто будет 
защищать честь области 
на зональных соревно
ваниях по конькобежно

му спорту в зачет і 
іакиады профсоюзов.

В упорной борьбе 
сильнейшими оказались: 
Ю. Тюменцгч. Н. Андре
ев, П. Колееннкею, 
В. Ш яккн , В. Еремин, 
О. Хлусов. Среди юнио
ров — А. Ключяик(мв и 
Б. Екимов. Среди жен
щин — ■ Т. Горбуш»а, 
Л. Голякова, М. Арляпо- 
ва, Г. Тюиенцева.

Сборная области выез- 
жг*ет в Иркутск для 
проведения тренировоч
ных сборов и участия в 
зональных соревновани
ях.

Г. МАСЛОВА, 
главный судья 

соревнований.

С о р е в н у ю т с я
д и н а м о в ц ы

За почетный титул
в  минувшее воскре

сенье встречей команд 
«Знамя труда-І» (каран
дашная фабрика) и 
«Труд-2» закончились 
сс^евнования на первен
ство Томской области по 
хоккею с мячом. К  этой 
заключительной игре 
оба коллектива пришли 
о одинаковым реэульта-

политехники
Продолжаются игры 

вторюго круга на первен
ство Томска по хоккею 
с шайбой. В соревиова- 
янях участвуют коман
ды всех вузов областно
го центра и артиллерий
ского училища. Честь 
политехнического инсти
тута защищают два кол
лектива.

Определились лидеры. 
Без единого поражейия 
идут полнтехникв (пер
вая команда). На вто
ром месте — их товари
щи по вузу. Они набра
ли шестнадцать очков. 
На два очка меньше у 
хоккеистов инженерно- 
стрюительяого институ
та.

Турнирную таблицу 
замыкают представители 
педагогического инсти
тута.

В. ФЕДОРОВ.

том и претендовали на 
почетное звание чемпио
на.

С первых же минут 
матча на ледяной пло
щадке разгорелась
острая и напряженная 
борьба. Опасные положе
ния возникали то у  од
них, то у  других ворот. 
Только к  концу первого 
тайма «Знамя труда-1* 
добивается успеха. Со 
счетом 1:0 соперники 
уходят на отдых.

В начале второго тай
ма хоккеисты «Труда-2* 
сравнивают счет. Но 
равновесие сил продер
жалось недолго. Точным 
ударом нападающий 
«Знамени труда-1» А. 
Маршахенок выводит 
свою команду вперед. 
За оставшееся до конца 
игры время фабричные 
спортсмены забили в во
рота соперников еще 
два мяча.

Со счетом 4:1 победи
ла команда «Знамя тру- 
па-1>, завоевав почет
ный титул чемпиона об
ласти и право выступать 
в зональных соревнова
ниях на первенство 
РСФСР. Состоятся они в 
начале февраля в г. Ке
мерово.

Следует отметить, что 
участники чемпионата 
—асиновцм были слабо 
подготовлены, а кол- 
пашевцы вообще не 
явились.

6. ПОПЕЛЬ.

Соревнованиями по 
лыжному спорту нача
лась томская городская 
зимняя спартакиада об
щества «Динамо». В ней 
принимают участив 13 
коллективов физкульту
ры.

В субботу проводи
лись эстафетные гонки 
4X5 км среди мужчин. 
Лучший результат пока
зала команда коллекти
ва, где председателем 
гов. Рудовский. Лыжни
ки тт. Орлов, Горбань, 
Барыгин и Васалатий 
прошли 20-километро
вую дистанцию за 1 час 
23 минуты 68 секунд^

В воскресенье дина
мовцы состязались в гон
ке на 10 км (мужчины) 
и 3 км (женщины). По
бедителями вышли 
В. Барыгин и Т. Кирил
лова.

По итогам двух дней 
соревнований впереди — 
лыжники коллектива, 
где председателем тов. 
Выгорко.

Многие выполнили 
нормы спортивной клас
сификации и Еожплекса 
ГТО.

Впереди — соревнова
ния по конькам, стреш>- 
6е и шахматам.

О. АНДРЕЖВ.

С высокой резвостью
На томском ипподроме 

состоялись состязания 
рысистых лошадей. Вы
сокую резвость показал 
рысак Тамбурин. Под 
управлением наездника
1 категории Н. В. Зибо- 
рова он прошел 1.600- 
метровую дистанцию з«
2 мив. 17 сек.

Первые места в рез
ных заездах заняли ры
саки Поплавок, Кадриль, 
Слнвянка, Изумруд и 
Вишенка —• питомцы ма- 
стеров-наѳздников А. М. 
Апасова и Н. Н. Метеле
ва.

В. ЧИКИШЕВ.

К О Р О Т К О
Состоялась встреча 

между волейболистами 
политехнического и пе
дагогического институ
тов за право участия в 
зональных соревновани
ях на первенство «Буре
вестника*. Со счетом 3:1 
выиграли политехники.

5 февраля в зональ
ных соревнованиях на 
первенство студенческо
го общества, которые со
стоятся в Томске, поми
мо томичей, примут уча

стие барваульцы, кемѳ- 
ровчанѳ и новосибирцы.

V  У
Начались игры на 

личное первенство обла
стного совета «Динамо* 
по шахматам. Звание 
сильнейших оспаривают 
13 шахматистов из кол
лективов физкультуры.

После пяти туров впе
реди один из старейших 
шахматистов Томска 
И. Карычев. Он набрал 
4,5 очка из 5.

Редактор В. А . КУЗ Ь М И Ч Е В .
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Томский областной 
драматический театр

29 января — «Девять нераспеча
танных писем».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ А ТР А Х : 
Ш ирокоэкранный кинотеатр 

«Октябрь».
Голубой зал — «Поезд идет иа 

восток» — 9-30, 11-20. 1-10, 3,
4-50, 6-40, 8-30. іО-20.

Зеленый зал — «Азбука страха» 
— 12-10, 2-05, 4, 5-55, 7-50. 9-45. 
Для детей — «Веселые истории» — 
9. 10-35.

Кинотеатр имени М. Горького.
Ш ирокоэкранный зал — «Три 

мушкетера* —  9, 10-55, 12-50.
2-45. 4-40, 6-35, 8-40, 10-45.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Дети капитана Гранта» — 9-30, 
11-10, 12-50, 2-30. «Будь счастли
ва, Ани!» — 4-20; 5-55, 7-25, 8-55, 
10-25.

Кинотеатр имени И. Черцых.
Большой зал — «Будь счастли

ва, Анн!» — 9, 10-30, 12. 1-30, 3. 
4-30. 6. 7-30, 9, 10-30.

Малый зал — «Поезд идет на 
восток» — 10. 11-45. 1-30, 3-15, 
5. 6-45, 8-30, 10-15.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Военная музыка» — 
4-15, 6. 7-40. 9-20. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Дом культуры энергетиков — 
«Капитан «старой черепахи» — 5 
час. «Военная музыка» —  7, 9.

Детской больнице 1 г. Томска 
требуются: врач-днетолог, диет-се- 
стра, физиотехник, медицинские 
сестры, санитарки, уборщицы и 
сторож.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 4, к  главному врачу.

Ш леІгі^0 ш еі
Вторник, 29 января.

12.30. Киношікторина «Откуда 
эти кадры, товарищи?». 13,00. Кон
церт по программе, составленной 
телезрителями. 18.30. Дневник 
«Навстречу выборам в Советы де
путатов трудящихся*. 18.40. Теле
визионный журнал «Здоровье». 
19.45. Экран — пионерам я школь
никам. В программе: викторина
«Бип-Бип» и концерт «Ваши свер
стники на экране». 20.45. Телевн' 
зи(ж«ые новости. 21.00. Кинопо
весть «Артист из Кохановкн».

На основании решения Томского 
горисполкома М  31 от 19 января 
1963 года «Об утверждении ста
вок арендной платы на земельные 
участки и береговые пространства 
на 1963 год», горкомхоз просит 
всех арендаторов до 15 февраля 
с. г. переоформить в райкомхозах 
ранее заключенные договоры на 
аренду земельных участков. Дого
воры, заключенные ранее, недейст
вительны.

В случае пользования земельны
ми участками без договора аренд
ная плата будет взыскана с приме
нением надбавки в размере 20 про
центов. 2 — 1

Подшипниковому заводу тре
буются на постоянную работу, 
ученики-шлифовщики, токари- 
операционникн. фрезеровщики, 
токари-универсалы, слесари-водо
проводчики, кочегары, штампов
щики, разнорабочие и вахтеры.

Обращаться; г. Томск. Север^ 
ный городок, отдел кадров, с 8 ча
сов до 16, кроме воскресенья.

10—8

Томская контора по прокату
выпускает на экраны с 31 января киноповесть

ПОСЛЕ СВАДЬБЫ
Производство киностудий .Ленфильм*.

В главных ролях снимались артисты: Хитрое, Кустинская, Тетерин.

КО М Б И Н А Т «Р ЕКО РД * в ателье я мастерских производит 
пошив мужской и дамской верхней одежды: модного легкого
платья, мужских и дамских головных уборов; ремонт и реставра
цию одежды, пошив и ремонт меховой одежды. Производится 
также ремонт телевизоров, радиоприемников всех марок, ремонт 
и настройка пианино и роялей, ремонт аккордеонов, баянов, гар
моний. фотоаппаратов, швейных машин, электронагревательных 
приборов, холодильников, пылесосов, стиральных машин и 
других предметов домашнего обихода, мотоциклов, моторолле
ров. мотовелосипедов.

Произьодятся жестяные и медницкие работы, ремонт часов 
всех марок.

За справками обращаться по телефонам 43-14 и 55-64.
Граждане! Пользуйтесь услугами комбината «Рекорд»!

Объединенный межвузовский совет по присуждению ученых 
степеней по химическим наукам и химической технологии при 
Томском госуниверситете им. В. В. Куйбышева объявляет, что 
8 февраля, в 10 час. утра, в 156-й аудитории главного корпуса 
университета состоится

З А Щ И Т А  ДИ СС ЕРТАЦ И И
X . А . Лельчук на тему: «Кинетическое исследование процесса 

нитрования ароматических соединений азотной кислотой» на со
искание ученой степени кандидата химических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
Томского государственного университета.

Томскому водоканалтресту тре- ТО М С КИ Й  ГО С УД АРС ТВЕ Н Н Ы Й
буются: главный энергетик, началь
ник производственно-техинческого 
отдела, сменный инженер, электро
механик, мастер водомерной ма
стерской, механик по контрольно- 
измерительным приборам, слесари- 
водопроводчики, слесарн-каналн- 
зацнонннкн, электрики, рабочие 
всех строительных профессий, бух
галтер материальной группы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный. 14, комната 9. 3 — 1

П Е Д А ГО ГИ Ч Е С КИ Й  ИН С ТИ ТУТ

объявляет прием на курсы по 
подготовке к  поступлению в инсти
тут в 1963/64 учебном году.

Обучение бесплатное.
Заявления и соответствующие 

документы подавать нА имя ректо
ра ежедневно, кроме выходных 
дней, с 16 до 19 часов (г. Томск, 
улица Киевская. 60).

Начало занятий с 20 февраля.

Управление культуры Томско
го вблисполкома и коллектив 
областной филармония выража
ют глубокое соболезнование ди
ректору филармонии Виктору 
Соломоновичу Цейтлину в связи 
со смертью его отца 

Ц Е Й ТЛ И Н А  
Соломона Михайловича.

Администрация, партийное бю
ро и местный комитет Томского 
научно-исследовательского ин
ститута вакцин и сывороток с 
прискорбием извещают о смерти 
ветеринарного врача 

В О Л Ь Ф А
Давыда Абрамовича 

в выражают соболезнование, 
семье покойного. Л

Коллектив городской больни
цы Jvfe 1 выражает глубокое со
болезнование врачу Кузнецовой 
Вере Александрювне по поводу 
преждевременной смерти ее 
брата

КУ З Н Е Ц О В А  
Ивана Александровича.

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: глав
ный механик, старшие прорабы, 
мастера по сантехнике, сантехни
ки, плотники, столяры, каменщики, 
печники, штукатуры, компрессор- 
щ нк и разнорабочие.

Здесь же продаются штакетник и 
горбыль.

Обращаться: г, Томск, улица Ал
тайская. 5. 2 — 1

Гр-н С тепанов К онстантин Н икола
евич. прож иваю щ ий  в г. Томске, ули 
ца Войкова, 4. возбуж дает дело  о р ас 
торж ен ии  б р ак а  с гр-кой  Степановой 
В алентиной П етровной, п рож иваю щ ей  
в г. Томске, п ер еу л о к  К расны й, 13.

Дело будет р ас см а тр и в а ться  в  на- 
рюдном суде Л енинского  района 
г. Томска.

Гр-н Н усберг Л еонид Я ковлевич, 
прож иваю щ ий в г. Томске. улица 
Больш ая П одгорная, 41. возбуж дает 
дело о расторж ени и  б р ака с гр-кой 
Н усберг М арией И гнатьевной п рож и 
ваю щ ей в  М осковской области , г. Мы
тищ и. ,

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в н а А  
родном суде Л енинского  район*! 
г. Томска.
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